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 "Lendo as Férias na Biblioteca" na 
Biblioteca Pública Benedito Leite. 
O evento prossegue até sexta-feira 
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Janot fi cou surpreso ao 
ouvir gravações da JBS

Municiados para guerra
Tudo indica que o governador Flávio Dino  terá sim Roseana 

Sarney como adversária nas eleições de 2018 . Isso é fato, 
independentemente do que acontecer no Palácio do Planalto  

POLÍTICA

 A vez dos desenhos animados brasileiros 
chegou, e as produções nacionais têm 
ganhado espaço na programação

ANIMAÇÕES   MADE IN   BRASIL

Ciclismo 
nas trilhas, 

uma pegada 
radical

ESPORTE

FÉRIAS
Criada 

comissão 
de recesso 

parlamentar

SÉRIE D
Maranhão, 
classifi cado, 

aguarda 

Santos-AP

É LEI
Festa de São 

Marçal entra no 
calendário de 

eventos do Estado

DIREITO E DEVERES DO TRABALHADOR

Veja as mudanças  
pouco conhecidas na 
Reforma Trabalhista

Aprovado  na Câmara dos Deputados, a Reforma Trabalhista  modifi cará de maneira 
substancial a a CLT .́ Confi ra pontos importantes que vão mudar e terão impacto direto 
ou no salário de profi ssionais contratados no regime CLT ou nas relações de trabalho. 

PÁGINA TRÊS

Só falta 
demolir

Uma manhã, sete acidentes

Assassino 
de Saraiva é 
condenado       
a 25 anos 

Tribunal do Júri condena  Jak 
Douglas  Vieira Matos  (foto), 

acusado de matar a tiros o fi scal 
da Fazenda Estadual José de Jesus 
Saraiva, crime ocorrido em 2014.  

GERAL

CONCURSOS  16 órgãos abrem inscrições  para mais de 1,2mil vagas

Sol com algumas 
nuvens.
Não chove.

HONORIO MOREIRA\OIMP\D.A PRESS

No Canto da Fabril, 
um ônibus   perdeu 
o controle e causou 
um sério acidente 
envolvendo cinco 
veículos
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Durante boa parte da segunda, vários acidentes criaram longos engarrafamentos e transtornos a 
populares de São Luís. Um deles teve vítima fatal. Um motociclista, ainda não identifi cado, teve a 

cabeça esmagada por um ônibus após a colisão quando tentava realizar uma ultrapassagem
VIDA

Preocupados com novas invasões, 
moradores do bairro São Francisco 
esperam por  demolição do prédio 
Santa Luzia, mais conhecido como 

“Balança, mas não cai”(foto).  
Prefeitura diz que processo de licitação 
para demolição ja está em andamento

VIDA

VIDA

BASTIDORES

POLÍTICA

IMPAR

O procurador-geral da República, Rodrigo Janot, reafi rmou 
ontem, durante a apresentação, em Washington, não ter acre-
ditado de maneira imediata no que ouviu das gravações feitas 

pelo empresário Joesley Batista. POLÍTICA

Tromba trem
produçao 

nacional aos 

domingos, 

às 17h30, 
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Senti a necessidade de 
me atualizar, de buscar 
minha independência, e 

o Senac foi a porta que eu 
encontrei aberta

Manuel Felipe Silva Filho, aluno 
participante do curso digital do Senac

A principal motivação dos 
alunos é a independência. 

Muitos relatam que 
procuram os fi lhos, os netos, 
mas nem sempre eles tem 

paciência para ensinar

Mildemberg Matos, instrutor 
do curso digital para a 
terceira idade do senac

Claudionice Dias, moradora da Rua da Vala 
bairro do Anil, elogiando as melhorias rea-
lizadas na via pelo governo do Maranhão

Josilene Martins Ferreira, moradora da Rua 
da Vala no Anil, ao ver as mudanças realiza-

das no local pelo governo do estado

Formatura de Marcos
Mais uma etapa vencida e de grande signifi cado para o jo-

vem Marcos José Lacerda Filho. Aos 21 anos, ele comemorou, 
na companhia da família e de amigos, a formatura em Comu-
nicação Social - Publicidade e Propaganda - com merecida 
festa, nos jardins da Universidade Ceuma. Filho da jornalista 
Tatiana Sales e do microempresário Marcos Lacerda, e irmão 
da acadêmica de Psicologia, Mariana Lacerda.

Encontro de Letras
Uma delegação de aproximadamente 80 estudantes do curso de 

Letras da Universidade Federal do Maranhão vai participar do 38° 
Encontro Nacional dos Estudantes de Letras (Enel). O grupo leva-
rá 53 trabalhos para apresentação no evento, que terá como tema 
“Amazônia, uma língua de ritmos – interculturalidade, saberes e 
memória” e ocorrerá entre os dias 23 a 29 deste mês, nas dependên-
cias da Cidade Universitária Prof. José da Silveira Netto (Câmpus 
Guamá) da Universidade Federal do Pará, em Belém.

Terceira Idade conquista

Independência digital
A população de idosos tem apresentado 

grande crescimento nos últimos anos. Per-
cebendo esse aumento populacional de 
idosos, é importante observar como eles se 
relacionam com os avanços da tecnologia 
levando em consideração que hoje é possí-
vel – por meio da Internet, computadores e 
smartphones – pagar contas, checar e-mails, 
fazer compras, contratar serviços e diversas 
outras atividades que modifi caram o estilo de 
vida da sociedade. Seguindo essa tendência, 
o Senac desenvolveu um curso que possibi-
lita aos idosos leigos na área da informática 
compreender as principais ferramentas do 
sistema operacional Windows, oportunizan-
do conhecimentos básicos para utilização 
dos recursos que a Internet possui.

Responsável: Zezé Arruda 
Email: zezearruda@oimparcial.com.br
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Além de a gente ter uma rua 
de verdade para caminhar, 
as crianças têm um espaço 

seguro para brincar. Antes, nós 
tínhamos dias muito difíceis aqui. 
As crianças brincavam na lama 
e, em seguida, estavam doentes

Agora, fi cou mais fácil andar 
aqui.  A gente não tinha 

tranquilidade, principalmente 
quando chovia. Hoje em dia, 
você pode ver que a rua está 

seca, sem acúmulo de água. Se 
antes de terminar já está bom, 
imagina quando acabar a obra
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Encerramento da Mostra

Internacional de Cinema
A Mostra Internacional de Cinema de São 

Luís encerra as atividades de sua primeira edi-
ção nesta terça-feira, 18 de julho, às 19h, no 
Cine Praia Grande. Na cerimônia de encerra-
mento, serão anunciados os premiados da Mos-
tra Competitiva de Longas e Curtas, que recebe-
rão os seguintes prêmios: Melhor Filme, Melhor 
Diretor, Melhor Roteiro, Melhor Atriz, Melhor 
Ator, Melhor Fotografia, Melhor Som, Melhor, 
Montagem, Melhor Direção de Arte, Prêmio do 
Júri da Escola de Cinema do Maranhão.Have-
rá o lançamento da II Mostra Internacional de 
Cinema de São Luís com data confirmada em 
2018. Durante a Mostra, Affonso Beato recebeu 
homenagem com a exibição do documentário 
“As Cores de Affonso Beato”. Foram exibidos 30 
filmes com entrada gratuita 

DIVULGAÇÃO

Governo transforma

Travessa do Anil
Os bloquetes de concreto ao longo da 

Travessa da Matança, no Anil, em São Luís, 
estão mudando a vida e o dia a dia dos mo-
radores do bairro e de quem precisa da via 
para transitar. A comunidade está recebendo 
mais de 550 metros de obras de pavimen-
tação do programa Mutirão Rua Digna, do 
Governo do Maranhão0. Executado pela 
Secretaria de Estado do Trabalho e Eco-
nomia Solidária (Setres), o programa tem 
duas etapas. A segunda está prevista para 
começar nos próximos dias após a presta-
ção de contas dos serviços executados na 
primeira fase. O prazo do término da obra 
é o próximo mês, mas os benefícios já che-
gam à comunidade, erradicando mais de 50 
anos de atraso e sofrimento da população.

DIVULGAÇÃO

Inscrições para o curso 

de Introdução a Libras
Com o objetivo de promover a inclusão 

social por meio da ampliação da comuni-
cação com as pessoas com deficiência au-
ditiva, o Sesc realiza o Curso Saberes Pe-
dagógico e Introdução a Libras destinado 
principalmente aos profissionais da área da 
educação e alunos de Pedagogia no perío-
do de 24 de julho a 18 de agosto, das 18h10 
às 22h10, no Sesc Deodoro. As inscrições 
encontram-se abertas até esta terça, dia 
18 de julho, na Sala de Técnicos do Sesc 
Deodoro. As vagas são limitadas. Minis-
trando os conteúdos Paradigmas Educa-
cionais, Tendências Pedagógica, Teorias da 
Aprendizagem, LDB e introdução a Libras, 
o curso promovido pelo Sesc por meio da 
Educação Complementar é gratuito.

DIVULGAÇÃO

Sessenta anos de fundação
Nova Acrópole comemora 60 anos de fundação com expo-

sição, palestra e apresentações artísticas gratuitas ao público 
e convidados. O evento se iniciará  às 18h com uma exposição 
áudio visual sobre a história de Nova Acrópole. Na sequên-
cia, acontecerá uma palestra intitulada “O que há por trás da 
filosofia e o que ela pode fazer pela sociedade”, declamações 
poéticas e outras apresentações artísticas. 
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mudanças da Reforma

Responsável: Mivan Gedeon 
E-mail: gedeon3.3@gmail.com

Advogado Marcelo Mascaro fala sobre alguns pontos da Reforma Trabalhista que 

mudam a CLT na prática, mas que pouca gente tem falado
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Ajuda de custo 
não vai integrar 
salário

Demissão em massa 
não precisará mais 
ter a concordância 
do sindicato

Contribuição 
sindical será 
facultativa

 Duração da 
jornada e dos 
intervalos poderá 
ser negociada

Negociações 
deixam de valer 
após atingirem 
prazo de validade

Acordo Coletivo 
vai prevalecer 
sobre Convenção 
Coletiva

Quem perder 
ação vai pagar 
honorários entre 
5% e 15% do valor 
do processo

Quem aderir a plano de 
demissão voluntária 
não poderá reclamar 
direitos depois

Perder habilitação 
profi ssional vai render 
demissão por justa causa

 Acordo poderá 
permitir que 
trabalhador receba 
metade do aviso 
prévio indenizado

Arbitragem 
poderá ser usada 
para solucionar 
confl itos 
trabalhistas

Vai fi car mais
difícil pedir 
equiparação salarial

Gratifi cação para 
quem tem cargo de 
confi ança não vai 
integrar salário 
depois de 10 anos

Homologação de 
rescisão pelo sindicato 
deixa de ser obrigatória 
para quem tem mais de 
um ano de casa

Fica estabelecido que serão devidos 
honorários pagos aos advogados pela parte 
que perde à parte que ganha entre 5% e 15% 
sobre o valor que for apurado no processo.

Isso passa a valer até mesmo para 
benefi ciário da Justiça Gratuita, que fi cará 
com a obrigação “em suspenso” por até dois 
anos após a condenação.

Trabalhista na CLT 
pouca gente sabe

C
om seu texto base aprovado na 
quarta-feira, 26, na Câmara dos 
Deputados, a Reforma Trabalhis-
ta poderá modifi car de maneira 

substancial a a CLT.  Vale destacar que 
a proposta da reforma ainda precisa ser 
aprovada no Senado.

Confi ra alguns pontos importantes 
que vão mudar e terão impacto direto 
ou no salário de profi ssionais contrata-
dos no regime CLT, ou nas relações de 
trabalho para eles.

Valores relativos a prêmios, 
importâncias pagas habitualmente 
sob o título de “ajuda de custo”, diária 
para viagem e abonos, assim como os 
valores relativos à assistência médica 
ou odontológica, não integrarão o 
salário. Na prática, isso signifi ca que 
boa parte do salário do empregado 
poderá ser paga por meio dessas 
modalidades, sem incidir nas verbas 
do INSS e FGTS.

O requisito, para equiparação salarial, da 
prestação do serviço precisar ser na “mesma 
localidade” será alterado para o “mesmo 
estabelecimento empresarial”, devendo ser 
prestado “para o mesmo empregador”, por 
tempo não superior a quatro anos.

Tal alteração diminui as chances de se 
pedir equiparação nos casos de empregados 
que exerçam a mesma função, mas recebem 
salários diferentes, pois trabalham em 
empresas diferentes do grupo econômico.

Além disso, exclui-se a possibilidade de 
reconhecimento do “paradigma remoto” 
quando o pedido de equiparação se dá com 
um colega que teve reconhecida, por via 
judicial, a equiparação com outro colega.

Atualmente, a gratifi cação paga para quem 
está em cargo de confi ança, que hoje é em 
torno de 40% do salário básico, é incorporada 
ao salário do empregado, caso este fi que no 
cargo por mais de 10 anos. A proposta remove 
essa exigência temporal, não incorporando 
mais a gratifi cação à remuneração quando o 
empregado é revertido ao cargo anterior.

Não haverá mais necessidade de 
homologação do Termo de Rescisão pelo 
sindicato ou Ministério Público para os 
empregados que trabalharem por mais de um 
ano, valendo a assinatura fi rmada somente 
entre empregado e empregador.

As dispensas coletivas, também 
conhecidas como demissões em massa, 
não precisarão mais da concordância do 
sindicato, podendo ser feitas diretamente 
pela empresa, da mesma forma que se 
procederia na dispensa individual. 

A adesão a plano de demissão 
voluntária dará quitação plena e 
irrevogável aos direitos decorrentes da 
relação empregatícia. Ou seja, a menos 
que haja previsão expressa em sentido 
contrário, o empregado não poderá 
reclamar direitos que entenda violados 
durante a prestação de trabalho.

Foi criada nova hipótese para rescisão por 
justa causa (quando o empregado não recebe 
parte das verbas rescisórias, pois deu motivo 
para ser dispensado). Pela nova previsão, 
nos casos em que o empregado perder a 
habilitação profi ssional que é requisito 
imprescindível para exercer sua atividade, tais 
como médicos, advogados ou motoristas, isso 
será motivo sufi ciente para a dispensa por 
justa causa.

Foi criada a possibilidade de 
se realizar acordo, na demissão do 
empregado, para recebimento de 
metade do aviso prévio indenizado. 
O trabalhador poderá movimentar 
80% do valor depositado na conta 
do FGTS, mas não poderá receber o 
benefício do Seguro Desemprego.

Também foi criada a 
possibilidade de utilização da 
arbitragem como meio de solução 
de confl ito, quando a remuneração 
do empregado for igual a duas vezes 
o limite máximo estabelecido para 
os benefícios da Previdência Social 
(atualmente de R$ 5.531,31).

A contribuição sindical deixa 
de ser obrigatória e passa a ser 
facultativa tanto para empregados 
quanto para empregadores.

As regras sobre duração do 
trabalho e intervalos passam a não 
ser consideradas como normas 
de saúde, higiene e segurança do 
trabalho para os fi ns da negociação 
individual. Isso signifi ca que 
poderão ser negociadas, 
ao contrário do que ocorre 
atualmente. A Reforma vai permitir 
12 horas de trabalho diárias 

Atualmente, uma vez atingido o 
prazo de validade da norma coletiva 
(convenção ou acordo), caso não haja 
nova norma, a negociação antiga 
continua valendo. Pela proposta 
reformista, isso deixa de acontecer. As 
previsões deixam de ser válidas quando 
ultrapassam a validade da norma, não 
podendo mais ser aplicadas até que 
nova negociação ocorra.

Fica garantida a prevalência 
do Acordo Coletivo (negociação 
entre empresa e sindicato) sobre as 
Convenções Coletivas. Atualmente, isso 
só acontece nas normas que forem mais 
benéfi cas ao empregado.
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Temos que celebrar a reforma trabalhista. A 
revolução que fi zemos na relação patrão e 
empregado faremos também ao simplifi car 

nosso sistema tributário. Esse será outro ponto 
que levaremos adiante em brevíssimo tempos

Michel Temer, presidente

Em vídeo divulgado em suas redes sociais no fi nal da tarde de ontem, o presidente 
Michel Temer disse que fará uma simplifi cação tributária “em brevíssimo tempo”

Temer anuncia 
simplificação tributária

Janot ficou surpreso ao ouvir gravações da JBS 
EUA

Editor: Mivan Gedeon
Email: gedeon3.3@gmail.com
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Comissão de recesso

Registro... 

Construção da Guarda Municipal - A Câmara Mu-
nicipal vai encaminhar indicação do vereador Pavão Filho 
(PDT) à bancada federal do Maranhão no Congresso Na-
cional solicitando aos dezoito deputados e três senadores 
a destinação de emenda parlamentar para a construção 
do Quartel da Guarda Municipal de São Luís.

Morte de penitenciário - O vereador Cézar Bombeiro 
(PSD) utilizou a tribuna da Câmara  Municipal na semana 
passada para falar sobre o assassinato do agente peniten-
ciário temporário Jorge Luís Lobo da Cunha, ocorrido no 
dia 8/07, na avenida Litorânea. “A minha preocupação se 
tornou mais acentuada, diante do tratamento dado pelo 
Governo do Estado através da Secretaria de Administra-
ção Penitenciária aos agentes penitenciários temporários”.

Emenda modificativa- Durante a apreciação e votação 
da Lei de Diretrizes Orçamentárias (LDO) na Câmara Mu-
nicipal, aprovada por unanimidade pelos parlamentares, 
o vereador Umbelino Junior (PPS) deu sua contribuição 
do trâmite da matéria apresentando emenda modificati-
va ao Art. 57 referente ao pagamento de precatórios para 
que sejam mais transparentes com informações de nomes 
e as datas de quem irá receber pagamentos.

O 
presidente Michel Te-
mer disse ontem que 
vai dar andamento a 
uma reforma tributá-

ria. Em vídeo divulgado em suas 
redes sociais no final da tarde, 
Temer disse que fará uma sim-
plificação tributária “em bre-
víssimo tempo”. E voltou a falar 
da reforma trabalhista, sancio-
nada na semana passada.

“Temos que celebrar a re-
forma trabalhista. A revolução 
que fizemos na relação patrão 
e empregado faremos também 
ao simplificar nosso sistema tri-
butário. Esse será outro pon-
to que levaremos adiante em 
brevíssimo tempo. Melhorare-
mos nossa competitividade no 
campo empresarial abrindo no-
vos mercados para empresas 
nacionais, gerando emprego 
para todos os brasileiros”, disse.

Além da simplificação tri-
butária, Temer também citou a 
reforma da Previdencia como 
outra das medidas que seu go-
verno espera dar andamento. 
Atualmente, a reforma da Pre-
vidência aguarda apreciação 
do plenário da Câmara. A re-
forma tem encontrado resis-
tência dentro do Congresso e 
também entre setores da socie-
dade civil. Ao abordar o tema, 

O procurador-geral da Repú-
blica, Rodrigo Janot, reafirmou 
ontem, durante a apresentação, 
em Washington, do painel O 
papel da barganha premiada 
na luta contra a corrupção (em 
livre tradução), não ter acredi-
tado, de maneira imediata, no 
que ouviu das gravações feitas 
pelo empresário Joesley Batista, 
proprietário do frigorífico JBS. 

Referindo-se às gravações 
feitas pelo empresário que fa-

zem parte da delação premiada, 
Janot disse que sua primeira re-
ação foi pensar que “era menti-
ra e que aquilo não podia estar 
acontecendo”.  A gravação en-
volveu pela primeira vez o nome 
do presidente da República, Mi-
chel Temer, e serviu como base 
para a denúncia apresentada 
por Janot contra o presidente 
por crime de corrupção passiva.

“Depois de três anos e meio 
de Lava Jato, com todos os nú-

meros alcançados, era inacre-
ditável que a prática de crime 
continuasse de maneira aberta”, 
disse. “Aí nos foram apresentadas 
partes de uma gravação em que 
se comprovava envolvimento 
desses altos dignitários da Re-
pública. Foi a primeira colabo-
ração para cessar prática delitu-
osa e não delitos acontecidos no 
passado. E delitos gravíssimos”, 
afi rmou o procurador.

Janot defendeu a imunida-

de concedida a Joesley Batista 
como “necessária” para que 
o acordo (de delação premia-
da) fosse feito, e disse acre-
ditar que a mesma garantia 
dada pelo Ministério Público 
Federal (MPF) também teria 
sido dada nos Estados Unidos, 
caso houvesse uma investi-
gação semelhante. No acor-
do com o MPF, está previsto 
que Joesley não será preso e 
poderá morar fora do Brasil.

Em depoimento perante a 
Justiça Federal em Brasília, o 
empresário Eike Batista disse 
ontem que desconhece supos-
ta interferência do ex-depu-
tado Eduardo Cunha (PMDB-
RJ) na liberação de recursos 
da Caixa Econômica Federal. 
Ao juiz Vallisney Oliveira, da 
10ª Vara Federal em Brasília, 
Eike disse que a questões so-
bre financiamentos obtidos 
por suas empresas não era 
tratada diretamente por ele.

A oitiva foi feita por meio de 
videoconferência no âmbito da 
Operação Cui Bono, da Polícia 
Federal, que investiga um su-
posto esquema de corrupção na 
Caixa, no período entre 2011 e 
2013. Eike compareceu à sede 
da Justiça Federal no Rio de Ja-
neiro. Segundo o empresário, as 
questões da OSX, uma de suas 
empresas, que usou financia-
mento do banco nas obras do 
Porto Açu, no Rio, eram trata-
das pelos diretores, e não por 

ele, que presidia o conselho de 
administração.

Depoimento

Eike prestou depoimento na 
condição de testemunha de de-
fesa do investigado Lúcio Funa-
ro, preso na Superintendência 
da Polícia Federal na capital fe-
deral. Na ação penal, além de 
Funaro, são réus o ex-deputado 
Eduardo Cunha e o ex-ministro 
Geddel Vieira Lima. Todos são 

acusados de participar do su-
posto esquema de corrupção na 
liberação de recursos do banco.

Preso no fim de janeiro em 
outra operação, a Eficiência, um 
desdobramento da Lava Jato, em 
abril, Eike foi beneficiado por 
habeas corpus concedido pelo 
ministro do Supremo Tribunal 
Federal (STF) Gilmar Mendes. 
O empresário é réu na Justiça 
Federal do Rio por corrupção 
ativa, lavagem de dinheiro e 
organização criminosa.

Atuação dos senadores  
O deputado estadual Othelino Neto (PCdoB) foi à tribuna, 

na semana passada, repercutir o comportamento da banca-
da maranhense no Senado Federal (Edison Lobão (PMDB), 
Roberto Rocha (PSB) e João Alberto (PMDB)) no que diz res-
peito às emendas à Lei de Diretrizes Orçamentárias (LDO). 
Othelino começou repercutindo a coluna Radar, da revista 
Veja, que publicou uma nota informando que o Maranhão 
havia perdido o prazo para apresentar emendas à Lei LDO, 
pois é necessário haver a assinatura de dois terços da ban-
cada de deputados federais e também de dois terços da re-
presentação no Senado Federal. “Tudo certo em relação aos 
deputados federais, mas os senadores maranhenses não ha-
viam feito a parte deles”, comentou.  O deputado frisou que 
apenas Edison Lobão havia assinado, dentro do prazo, a 
proposta de emenda à LDO. “Aí, nós observamos a iminên-
cia de um prejuízo para o Estado, graças à falta de cuidado, 
irresponsabilidade e mera vingança política, em particular 
do senador que nós, infelizmente, ajudamos a eleger, o Ro-
berto Rocha”, alfi netou.

Sem conseguir votar a de-
núncia contra o presidente 
Michel Temer antes do reces-
so parlamentar, o governo não 
mobilizou os deputados para 
que o parecer aprovado pela 
Comissão de Constituição e Jus-
tiça (CCJ) seja lido no plenário 
nesta segunda-feira (17/7). Para 
que haja sessão, é necessário 
que 51 deputados marquem 
presença. Na sexta-feira pas-
sada, a leitura do relatório foi 
adiada porque apenas 24 par-
lamentares estavam na Casa.

Segundo o líder do PMDB 
na Câmara, deputado Baleia 
Rossi (SP), o novo cronogra-

ma do governo prevê a leitura 
no dia 1.º de agosto, a primeira 
sessão após a volta do reces-
so. A leitura é uma das etapas 
necessárias para que a votação 
no plenário, marcada para o 
dia 2, ocorra. Somente depois 
de ser lido, o parecer poderá ser 
publicado no Diário Ofi cial da 
Câmara e o presidente da Casa, 
Rodrigo Maia (DEM-RJ), será no-
tifi cado para que possa incluir a 
denúncia na pauta de votação.

O governo queria ter reali-
zado a votação antes do recesso 
parlamentar, mas concordou 
em adiá-la porque, sem a ajuda 
da oposição, não conseguiria 

colocar 342 deputados no ple-
nário para dar início à sessão. 
O número foi uma exigência de 
Maia, sob a alegação de que o 
resultado da votação poderia ser 
contestado no Supremo Tribu-
nal Federal (STF) se ocorresse 
com um quórum menor. Para 
que a denúncia contra Temer 
tenha seguimento, é preciso o 
apoio de 342 deputados.

Gaveta 

Após o revés, líderes gover-
nistas passaram a insinuar que 
poderiam simplesmente “en-
gavetar” a denúncia, isto é, não 

votá-la, pois assim Temer con-
tinuaria na Presidência da Re-
pública. Segundo deputados da 
base, o interesse em votar a de-
núncia e afastar Temer do Palá-
cio do Planalto era da oposição 
e, portanto, eles que deveriam 
colocar os 342 parlamentares 
no plenário da Câmara.

Uma das vantagens de não 
votar a denúncia em agosto, 
apontam os governistas, seria 
aguardar o procurador-geral da 
República, Rodrigo Janot, apre-
sentar uma nova acusação for-
mal contra o presidente e po-
der votá-las em conjunto em 
uma mesma sessão.

fica salvar a Previdência Social. 
O Brasil continuará avançan-
do. Coragem e disposição para 
fazer o que é preciso ser feito. 
É nisso que eu acredito, é isso 
que continuarei a fazer”, frisou.

Semana

Temer também fez um ba-
lanço da última semana, consi-
derada positiva. Lembrou, além 
da sanção da reforma trabalhis-
ta, do lançamento do Progra-
ma Nacional de Regularização 
Fundiária e a reaplicação de 
R$ 1,7 bilhão na área da saú-
de. E, como tem sido praxe em 
seus discursos, citou a queda 
da inflação, dos juros, além de 
dados positivos do emprego.

“Nossa safra de grãos bate 
novos recordes. Estima-se que 
chegará em 240 milhões de 
toneladas este ano. E o bra-
sileiro paga menos para co-
mer, para vestir e para morar. 
Os juros seguem em ritmo de 
queda, mas os números po-
sitivos não param por aí. O 
crédito para pessoa física só 
aumenta. […] E pelo terceiro 
mês seguido nosso país registra 
criação positiva de empregos. 
Os investimentos e os empre-
gos estão voltando”.

o presidente falou em “cora-
gem para fazer o que é preciso”.

“Governo, Parlamento e a 

sociedade brasileira têm ain-
da um desafio maior, salvar as 
nossas futuras gerações. Signi-

Leitura de parecer fica para depois do recesso
DENUNCIA TEMER

Eike desconhece interferência de Cunha 
TESTEMUNHA

Cintronela 

Preocupada com o au-
mento e proliferação do 
mosquito transmissor de 
doenças como dengue echi-
kungunya, a vereadora Fáti-
ma Araújo (PCdoB), criou o 
projeto de lei Nº 040/2017, 
que autoriza o município 
de São Luís a plantar Citro-
nela em praças, avenidas, 
canteiros, rios e espaços 
públicos da capital mara-
nhense.

O recesso parlamentar da Assembleia Legislativa do Es-
tado do Maranhão começa amanhã, dia 18 e termina no dia 
31 desse mês. Os trabalhos retornam no dia 1º de agosto. 
Durante esse período, foi nomeada pela Mesa Diretora da 
Casa, uma Comissão de deputados que irá atuar durante o 
recesso parlamentar. A comissão de representação interna 
- cujos membros foram indicados pelos blocos e partidos 
políticos em consenso – é composta pelos deputados Ro-
gério Cafeteira (BUPM), Fábio Braga (BUPM, Bira do Pin-
daré (BUPM), Profº Marco Aurélio BUPM), Eduardo Braide 
(BPI), Roberto Costa (BPO) e Sérgio Frota (BPD). Dentre as 
fi nalidades dos membros da comissão, consta, resolver as 
questões inadiáveis surgidas durante o recesso parlamentar, 
apreciar e votar pedidos de licença que derem entrada durante  
o recesso e atender o que dispõe os incisos II e III do parágra-
fo 2º, do artigo 32 da Constituição  do Estado do Maranhão.

Lei Municipal

Presidente da Comissão 
de Segurança Pública da As-
sembleia, o deputado esta-
dual Júnior Verde (PRB) as-
sinou, na última semana, as 
primeiras Indicações solici-
tando aos prefeitos de dez 
municípios maranhenses que 
encaminhem às respectivas 
Câmaras Municipais propo-
sições de Lei que dispõem 
sobre a criação de uma Guar-
da Municipal nesses locais.
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Raimundo Borges

Brasil, o país em que os 
juízes tomaram o poder

Mancheteou, no domingo passado, o jornal espanhol El País, 
mais importante da Europa, tendo como eixo da reportagem 
a condenação de Lula, informando que o Judiciário assu-
miu o protagonismo e deixou o País refém de suas decisões.

21  A ordem de prisão con-
tra Lula, de quem Marina 
Silva foi ministra do Meio 
Ambiente por cinco anos 
(ainda no PT), não a sen-
sibilizou. Pelo contrário, 
até se mostrou favorável 
ao dizer que “ninguém é 
grande demaispara estar 
acima da lei”. Aproveita a 
brecha e já mobiliza sua 
candidatura à presidente.

No Maranhão, Marina tem 
como escudeira a deputa-
da federal Eliziane Gama, 
do PPS. Em 2016, ela dis-
putou a prefeitura de São 
Luís e despencou nas pes-
quisas e nas urnas. Ame-
açou concorrer ao gover-
no, mas depois mudou de 
plano e emudeceu. Agora, 
já reaparece como candi-
data ao Senado.

7 3
 essa é a quantidade 

de deputados que 
formam comissão 

durante recesso

vereadores vão 
exercer as atribuições 

de caráter urgente

Criada comissão de 
recesso parlamentar 
Comissão formada pelos deputados Rogério Cafeteira, Fábio Braga, Bira do Pindaré, 

Marco Aurélio, Eduardo Braide, Roberto Costa e Sérgio Frota atuará em julho

3

MATÕES DO NORTE

Ex-prefeito é alvo de ação do MPMA

Responsável: Paulo de Tarso Jr.   E-mail: paulojr.jornalismo@gmail.com

No seu primeiro dia de condenado, lembrou o jorna-
lista Jânio de Freitas (Folha), Lula completou 37 anos 
de uma data especial. Estava preso pela ditadura sob 
acusações que na forma se distinguem das atuais, mas 
vêm ambas do mesmo substrato. Naquele dia, Lula teve 
licença, sob escolta policial, para se despedir da mãe na 
missa de corpo presente em que antecedeu o enterro.

REDAÇÃO

O 
recesso parlamentar 
da Assembleia Legisla-
tiva do Estado do Ma-
ranhão começa hoje 

(18) e termina no dia 31 deste 
mês. Os trabalhos retornam no 
dia 1º de agosto. Durante esse 
período, foi nomeada pela Mesa 
Diretora da Casa uma Comis-
são de deputados que irá atuar 
durante o recesso parlamentar.

A comissão de representa-
ção interna - cujos membros 
foram indicados pelos blocos e 
partidos políticos em consen-
so – é composta pelos deputa-
dos Rogério Cafeteira (BUPM), 
Fábio Braga (BUPM), Bira do 
Pindaré (BUPM), Profº Marco 
Aurélio (BUPM), Eduardo Brai-
de (BPI), Roberto Costa (BPO) 
e Sérgio Frota (BPD).

Dentre as finalidades dos 
membros da comissão, consta, 
resolver as questões  inadiá-
veis surgidas durante o recesso 
parlamentar, apreciar e votar 
pedidos de licença que derem 
entrada durante  o recesso e 
atender o que dispõe os inci-
sos II e III do parágrafo 2º, do 
artigo 32 da Constituição  do 
Estado do Maranhão.

Os incisos II e III, do Art. 32, 
dispõem, respectivamente: a 
realização de audiências pú-
blicas com entidades da socie-
dade civil; e receber petições, 
reclamações, representações 
ou queixas de qualquer pes-
soa contra atos das autorida-
des públicas.

Câmara

O presidente da Câmara 
Municipal de São Luís (CMSL), 
vereador Astro de Ogum (PR), 
designou, na semana passada, 
os vereadores que irão inte-
grar a Comissão Representa-
tiva para atuar durante o perí-
odo de recesso parlamentar. O 
recesso na Câmara começou a 
valer oficialmente a partir da 

última quinta-feira (13). Assim 
como acontece na Assembleia 
Legislativa, o recesso segue até 
o dia 31 de julho. A retomada 
dos trabalhos da Casa aconte-
ce no dia 2 de agosto, que cai 
em uma quarta-feira.

 As atribuições da Comis-
são do Recesso são determi-
nadas pelo Regimento Interno 
da CMSL, e cabe a ela respon-
der por todas as decisões do 
Parlamento durante o período 

A Promotoria de Justiça da 
Comarca de Cantanhede pro-
pôs Ação Civil Pública por ato 
de improbidade administrativa 
contra o ex-prefeito do municí-
pio de Matões do Norte, Solimar 
Alves de Oliveira. O ex-gestor é 
acusado de descumprir convê-
nio assinado com o Estado do 
Maranhão na época em que es-
tava no comando da prefeitura.

Como medida liminar, o Mi-
nistério Público do Maranhão 
solicitou a indisponibilidade 
dos bens do ex-gestor no valor 
de R$ 76.205,20. O promotor de 
justiça Tiago Carvalho foi quem 
formulou a ação.

Consta na ação que a prefeitu-
ra fi rmou o Convênio nº 248/2013 
com a Secretaria de Estado do 
Desenvolvimento Social (Sedes) 
na época em que Solimar Alves 
de Oliveira era chefe do Executivo 
Municipal para recuperação de 
estrada vicinal. O valor total do 
convênio era R$ 267.386,65, sen-
do R$ 13.369,33 a contrapartida 
do município e R$ 254.017,32 a 
parte do estado, a ser repassada 
em quatro parcelas.

Inadimplência

Ao solicitar informações sobre 
o convênio à Sedes, o Ministé-

rio Público foi informado que 
somente o valor de R$ 76.205,20 
foi repassado ao município. O 
detalhe é que a prestação de 
contas nunca foi apresenta-
da pela Prefeitura de Miran-
da do Norte.

Sedes comunicou também 
que o convênio foi prorroga-
do até o dia 13 de dezembro de 
2015, tendo o prazo para a pres-
tação de contas sido estendido 
por 60 dias, após o término da 
vigência, encerrando em feve-
reiro de 2016. No entanto, o Mu-
nicípio continuou inadimplente.

Pedidos

Além da indisponibilidade dos 
bens de Solimar Alves de Oliveira, 
o MPMA pede a condenação do 
ex-prefeito de acordo com a Lei 
nº 8.429/92 (Lei de Improbidade 
Administrativa), cujas penalida-
des previstas são perda da função 
pública, ressarcimento integral 
do dano, suspensão dos direitos 
políticos, pagamento de multa 
civil e a proibição de contratar 
com o Poder Público ou receber 
benefícios fi scais ou creditícios, 
direta ou indiretamente, ainda 
que por intermédio de pessoa 
jurídica da qual seja sócio ma-
joritário.Ex-gestor Solimar Alves acusado de descumprir convênio com o estado

Comissão vai atuar durante período de recesso da Assembleia Legislativa, que vai até o dia 31 de julho

em que o Palácio Pedro Neiva 
de Santana, sede do Legislati-
vo da capital, fica sem ativida-
de. A Comissão é formada por 
três parlamentares, definidos 
de acordo com o que prevê o 
artigo 57, da Lei Orgânica do 
Município.

A comissão vai funcionar 
durante o recesso para exercer 
as atribuições de caráter ur-
gente que não possam aguar-
dar o início do período legisla-
tivo. Os integrantes definidos 
para responder pelas ativida-
des regulares da Casa duran-
te esse período são os vere-
adores Genival Alves (PRTB), 
Concita Pinto (PEN) e Silvino 
Abreu (PRTB).

A atuação da Comissão Re-
presentativa ocorre nos padrões 
definidos pelo Congresso Na-
cional, exatamente nos perío-
dos em que são suspensas as 
atividades legislativas, ou seja, 
no mês de julho e entre os me-
ses de dezembro e janeiro de 
cada ano.

Prerrogativas

O colegiado tem como prer-
rogativa o poder de plenário com 
a deliberação sobre a sustação 
de atos normativos do Execu-
tivo que exorbitarem do poder 
regulamentar ou dos limites de 
delegação legislativa, desde que 
se caracterize a necessidade do 
caráter de urgência e sobre pro-
jeto de lei relativo a créditos adi-
cionais, desde que haja parecer 
prévio da Comissão de Orça-
mento da Casa.

Municiados para a guerra
Tudo indica que o governador Flávio Dino, do PCdoB, terá 

sim Roseana Sarney como adversária, de peso, nas eleições de 
2018, quando ele irá buscar um novo mandato. Isso é fato, in-
dependentemente do que acontecer no Palácio do Planalto – 
com ou sem Michel Temer no comando o país. Tentando abrir 
espaço pelo centro, o senador Roberto Rocha também não fi ca 
parado, principalmente agora durante o recesso parlamentar. 

A diferença é que, enquanto fustiga Flávio Dino sempre 
que tem oportunidade, porém, Roberto Rocha mantém-
se distante de qualquer polêmica envolvendo os Sarney. 
É o provável opositor e ao mesmo oposto de Flávio Dino, 
que trava uma dura e permanente luta contra os Sarney, 
dos quais, aliás, não sai da linha de fogo de sua artilharia 
pesada, centrada no esquema de comunicação da família. 

Mesmo com o cenário político tomado por um am-
biente eleitoral completamente indefi nido e nublado, Ro-
seana Sarney, pressionada pelo grupo que comanda junto 
com o pai, ex-presidente José Sarney, começa a se mexer 
sobre 2018. Ela dava sinais de indisposição para voltar à 
luta política, mas seus aliados do PMDB e a família, prin-
cipalmente o ministro Sarney Filho, não lhe deram opção 
de dizer não. Daí Roseana passou a se reunir com lideran-
ças políticas em uma sala dentro do Sistema Mirante, em-
presas das quais ela tem 33% de participação acionária.

Flávio e Roseana travam uma batalha sem trégua, mas 
cada lado com modus operandi diferente. Enquanto a ex-
governadora do PMDB chama lideranças para conversas 
fechadas no “Sistema”, Flávio Dino participa de encontros 
com prefeitos de todos os partidos em São Luís, nas princi-
pais regiões do Maranhão ou nos próprios municípios. Ele 
não para na capital. Vai ao interior, inaugura obras, discursa, 
lança novas, incentiva o setor privado, enquanto mostra o 
que o governo faz. E como faz em plena crise generalizada.

Musa-1992 

Na crise que derrubou o presidente Fernando Collor , 
em dezembro de 1992, Roseana Sarney, como deputada fe-
deral, eleita pelo PFL, era conhecida como a “Musa do Im-
peachment”, pela dedicação em tempo integral à causa da 
defenestração do homem “Caçador de Marajás”, do PRN. 

Musa-2016 

Em 2016, Roseana, como ex-governadora com quatro 
mandatos e 13 anos à frente do Palácio dos Leões, nova-
mente se vestiu de “Musa do Impeachment” para cabalar 
votos pelo golpe de Dilma Rousseff, com quem ela e o grupo 
estiveram juntos desde o governo Lula da Silva.

Não musa-2017

Agora, diante da iminência de queda do presidente Michel 
Temer, com parte do PMDB, do PSDB e partidos de esquer-
da atirando na mesma trincheira do contra, Roseana Sarney 
recolheu-se em São Luís, fora de combate. Sabe que, se Te-
mer cair, a sua candidatura ao governo sofre abalo terrível. 

Rebarba graúda (1)

Dos R$ 15 bilhões, o governo Michel Temer gastou com 
deputados para arquivar o processo contra ele na Câmara 
(segundo o jornal O Globo), e pelo menos três eram do Ma-
ranhão, os quais seguiram a orientação do Planalto, na CCJ, 
e se deram bem. Juntos, o trio ainda beliscou a soma de R$ 
10,304 milhões, segundo a ONG Contas Abertas. 

Rebarba graúda (2)

A grana em forma de emendas saiu assim distribuída: 
deputado Juscelino Filho, R$ 3,9 milhões; Hildo Rocha, R$ 
3,8 milhões; e Cléber Verde, que entrou na CCJ para substi-
tuir um suspeito de “infi el”, pegou R$ 2,4 milhões. No mes-
mo período, o deputado Rubens Júnior, contrário ao pre-
sidente, teve direito a R$ 503 mil.



 NUNA NETO
Em 18 de julho de 

2015, O Imparcial trouxe 
como destaque a seguinte 

manchete: Flávio Dino 
propõe abertura de 

crédito para os estados em 
encontro de governadores. 

Durante o encontro de 
governadores do Nordeste 

que aconteceu em Teresina 
(PI) para defi nir estratégias 

conjuntas de ação para 
a Segurança Pública, a 
Previdência Social e a 

Ciência e Tecnologia, o 
governador Flávio Dino 
esquentou o debate ao 
apresentar propostas, 
como a reabertura de 

créditos para que os 
estados retomassem 

sua capacidade de 
investimento para gerar 
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Baixa         02h02 0.8m

Alta            08h04 5.6m

Baixa         14h34 0.8m 

Alta            20h43 5.5m

  Marés   Tiro Livre   Giro
O secretário de Estado do Traba-
lho e Economia Solidária, Julião 
Amin, e o ouvidor Antonio Dino 
Tavares oficializaram a instalação 
da Ouvidoria da pasta e o Sistema 
de Informação ao Cidadão (SIC). 

  Bastidores
Se resolverem fazer um “balanço” 
do primeiro semestre da atual le-
gislatura, os deputados, Weling-
ton do Curso e Professor Marco 
Aurélio foram os recordistas de 
discursos na tribuna.    

  #pdv
 As inscrições para as mostras 
competitivas do 3º Festival Ma-
ranime foram prorrogadas. Ao 
todo, são quatro categorias.To-
das com premiações em dinhei-
ro ou equipamentos.

  Impar

Handebol do 
Brasil detona
o Canadá(foto) 
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Flávio Dino propõe abertura 
de crédito para os estados em 

encontro de governadores
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Ano LXXXIX  Nº 34.328

Aeronáutica 
abre 298 vagas 

A Aeronáutica abriu novo concurso 
público com 298 vagas para ingresso no 
curso de formação de sargentos, para a 
turma 2 de 2016. Podem participar can-
didatos com nível médio. As inscrições 
começam no próximo dia 30 de julho. 

URBANO/ PÁGINA 2 

Pacientes com 
hanseníase 

isolados pelo 
preconceito

HABITAÇÃO     Conheça os detalhes ao financiar um imóvel  
PÁGINA 7/ NEGÓCIOS 7

 Apesar de ter cura, e tratamento 
disponível nas unidades de saúde, quem 
tem hanseníase sofre com o preconceito. 

Somente em 2015, de janeiro a junho, foram 
notificados 1.524 novos casos da doença no 

estado. Em São Luís, foram 250. URBANO

OPORTUNIDADE

 PÁGINA 3/POLÍTICA

Partidos já fazem 
articulações 

ELEIÇÕES 2016

Cunha racha com Dilma e autoriza CPIs 

O Sampaio terá hoje pela fren-
te um dos mais dificéis adversá-
rios desta Segundona. É verdade 
que todos são respeitados nota-
damente, quando jogam em seus  
domínios. 

Envolvido em 
estupro coletivo 
é morto no Piauí 

Um adolescente de 17 anos que estaria 
envolvido no estupro de quatro meninas na 
cidade de Castelo do Piauí foi morto de ma-

drugada, após uma briga entre menores den-
tro do alojamento do Centro Educacional 

Masculino na zona norte deTeresina.  
URBANO 3/POLÍCIA

Após anunciar o racha com o Planalto, o presidente da Câmara dos Deputados, Eduardo Cunha, autorizou duas CPIs que contrariam a presidente Dilma Rousseff: a do BNDES, que vai investigar supostos emprésti-
mos irregulares, e a dos Fundos de Pensão das estatais. O desfecho dessa dramática queda de braço ainda depende dos desdobramentos das investigações de todos os envolvidos na Operação Lava-Jato. PÁGINA 2/POLÍTICA

FOTOS: HONORIO MOREIRA\OIMP\D.A PRESS

Livro inédito de Harper Lee, auto-
ra do grande clássico literatura O 
sol é para todos, foi encontrado em 
um depósito dentro de uma caixa 
de papelão na casa da escritora.

Sampaio e 
Paysandu

Com a missão de quebrar um tabu 
de 16 anos sem vencer o Paysandu, 
o Sampaio Corrêa joga hoje, contra 

o Papão do Curuzu, a partir das 
16h30, no Estádio Mangueirão, em 

Belém, no Pará. 
SUPERESPORTES 4  

Com 36 mil unidades vendidas a 
crédito, estado é líder na venda 
financiada de motos na Região 
Nordeste. O levantamento é da 
Unidade de Financiamentos da 
Cetip, que opera o maior banco de 
dados privado de informações sobre 
financiamentos de veículos do país, 
o Sistema Nacional de Gravames 
(SNG).  PÁGINA 7/NEGÓCIOS

Maranhão  lidera 
financiamento 
de motocicletas

Com a aproximação das eleições de 
2016, cerca de 19 partidos estão se mo-
vimentando na Câmara Municipal de 

São Luís para propor suas chapas.
 O prazo para filiar candidatos se 
encerra no mês de setembro.

Governo nega 
suspensão no 
Minha casa, 
Minha Vida  

 PÁGINA 2/POLÍTICA

Tribunal de Justiça 
julga 12.238 

processos  até
 junho de 2015

 PÁGINA 3/POLÍTICA
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Durante o encontro de governadores do Nordeste que aconteceu em Teresina (PI) para definir estratégias conjuntas de ação para a Segurança Pública, a Previdência Social e a Ciência e Tecnolo -
gia, o governador Flávio Dino esquentou o debate ao apresentar propostas, como a reabertura de créditos para que os estados retomem sua capacidade de investimento para gerar emprego e renda 

e para que o Brasil saia da agenda única do ajuste fiscal e volte a propor políticas públicas capazes de fomentar o desenvolvimento, abandonando o cenário de crise.  PÁGINA 6/GERAL
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Retrato da história

A expressão anomia, empregada com 
frequência pela Sociologia do Direito, espe-
cialmente por Émile Durkheim, da escola 
funcionalista francesa, significa a ausên-
cia ou o excesso de normas regulatórias 
regedoras das condutas dos indivíduos 
de determinada sociedade. Recentemen-
te veio a ser empregada pelo advogado 
Antônio Claudio Mariz de Oliveira, no 
momento exercendo a defesa do presi-
dente Michel Temer, nos procedimentos 
que lhe são movidos pela Procuradoria 
Geral da República. Sobre o comentá-
rio do causídico paulista, cumpre dizer, 
pelo menos no plano formal, o país não 
se pode queixar de escassez normativa, 
ao contrário, há excesso. A eficácia sim, 
esta é baixa no respeitante ao seu cum-
primento de parte dos cidadãos.

As causas de descumprimento das leis 
têm raízes históricas, remontam a colo-
nização e transitam pela emancipação 
política, permanecendo no Império e na 
República. As elites se situam acima das 
leis, as descumprem, impondo-as ao res-
tante da sociedade, sobretudo aos gru-
pos mais fracos economicamente, cul-
tural e socialmente. Pode-se até afirmar 
tratar-se de tradição ibérica, herdada de 
Espanha e Portugal. Mas, aqui nos tró-
picos hipertrofiou-se.

Na abordagem de Durkheim, há tam-
bém relação com o estágio de moralidade 

Foi no século XVIII que foi dado o pontapé inicial para tornar o bairro da 
Praia Grande um bom lugar para seus habitantes. Até então, quem passas-
se por lá veria apenas lama, pântano, mato e mangue. Além disso, era para 
lá que seguiam as águas da Rua do Giz e da Rua da Estrela, somadas às cas-
catas formadas por chuvas.  Com o tempo, o local passou a ganhar forma e 
hoje abriga a Feira de Praia Grande, que ainda possui as armas do Império 
do Brasil na sua entrada. Em torno do centro comercial nasceu imponentes 
sobrados, além de belas casas com fachadas em azulejos, fazendo do lugar 
uma pequena Lisboa para os imigrantes portugueses. Formam a Praia Gran-
de ruas, becos, travessas e escadarias históricas, como a Rua do Trapiche, o 
Beco da Alfândega, Travessa Fluvial, Beco da Prensa, Beco Catarina Mina, 
Rua da Estrela, Praça do Comércio, Rua do Giz e a Rampa do Comércio.  Por 
fi m, o bairro é cheio de centros culturais. (Foto: Praia Grande Noturna_1996)
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das elites. Se estas têm baixa moralidade, 
repercute no acato ao jurídico: afinal, tan-
tos as normas morais quanto as de Direito 
originam-se no mesmo leito, a sociedade. 
O problema não é exclusivamente brasi-
leiro, afeta o mundo ocidental, variando 
as manifestações na conformidade das 
identidades nacionais. Povos e pessoas 
enfrentam a crise da falta de sentido dado 
por valores. Os existentes não são acata-
dos, os novos encontram-se em formação.

Especificamente no campo jurídico, 
há confusões que merecem ser desfei-
tas. Não se pode confundir o Estado 
com o governo, este é passageiro e passa 
pelo crivo de escolha e de sua retirada 
pelos cidadãos. Aquele é permanente, 
desenvolve funções e atribuições a se-
rem preservadas, qualquer que seja o 
partido no exercício do governo.

A Procuradoria da República, enquanto 
órgão do Estado, tem finalidades previa-
mente definidas na Constituição Federal, 
exerce-as independentemente do governo. 
A nomeação do Procurador-Geral obede-
ce a procedimento previamente previsto 
na Lei Maior. Não exerce atribuições ju-
risdicionais, cumpre-lhe o exercício de 
suas atividades específicas.

Não deve por outro tanto merecer críti-
cas arrimadas em motivações partidárias, 
o mesmo se pode afirmar em relação ao 
Poder Judiciário. De uma sentença se pode 
e deve divergir por meio dos recursos, na 
conformidade do devido processo legal. 
Sem jamais pôr em xeque a instituição. 
Primeiro, por se tratar de atentado con-
tra democracia e as suas regras. Segundo, 
porque a palavra final sobre a demanda 
é dada pelo Supremo Tribunal Federal, e 

esta poderá estar de acordo com os que 
agora pretendem deslegitimar a decisão.

A advocacia, instituição indispensável 
a existência da democracia e do Judici-
ário, deve exercer as suas tarefas, com o 
respeito ao Judiciário e a Procuradoria. 
Argumentando o que lhe cumpre na defe-
sa, de demonstrar a fragilidade ou insufi-
ciência das provas e demais argumentos 
favoráveis ao acusado, sem esquecer que 
o acato e consideração às instituições é 
fundamental para o futuro do Estado de 
Direito e, por via de consequência, da 
própria sociedade democrática.

Os meios e os recursos tecnológicos 
atuais - a proliferação das mídias - am-
pliaram a percepção dos ilícitos de parte 
do corpo social, permitindo a formulação 
de convicções, de juízos antecipados nem 
sempre correspondente a realidade dos 
fatos. Depois de anos de exercício profis-
sional, à luz da experiência posso afirmar: 
devemos aguardar a finalização dos pro-
cessos, isto é, até o julgamento da última 
instância, o Supremo Tribunal Federal.

Já vi processos em que a prova dos au-
tos não corresponde à realidade dos fatos. 
Outros em que as notícias dos meios de 
comunicação não guardam relação com 
a verdade dos autos. É prudente e de boa 
ética aguardar e respeitar o devido pro-
cesso legal até chegar-se à decisão final.

A anomia suscitada pelo advogado 
Antônio Claudio Mariz de Oliveira é fe-
nômeno onipresente em todas as socie-
dades. A única forma de superá-lo é o 
devido respeito às instituições do minis-
tério público, do judiciário e da advoca-
cia. Por ele poderemos até atingir o ideal 
de realização da Justiça.

Chamo a atenção para um desafio premente que 
devemos encarar com urgência: a profissionalização 
e racionalização do Estado (administração direta, 
autarquias, fundações, empresas públicas, agências 
reguladoras e fundos de pensão). No contexto de cri-
ses e incertezas que assombram o país, nosso papel é 
apresentar sugestões para uma agenda propositiva. 
E nada mais saudável para a boa execução dos ser-
viços públicos — cobrança reiterada da população 
brasileira — do que melhorar a qualidade a um custo 
menor. É preciso qualificar o gasto governamental.

O princípio da eficiência raramente é observa-
do na prática, seja por uma burocracia excessiva e 
engessada, seja pela falta de comprometimento de 
gestores com a coisa pública. É preciso voltar o olhar 
para a importância de gestores eficientes, que este-
jam, de fato, a serviço do bem comum. Uma visão 
mais organizacional das relações entre o Estado e 
a população quebraria o estigma de morosidade e 
ineficiência. Três pontos sobressaem.

Primeiro, seleção e promoção da meritocracia. 
Escolher as melhores cabeças, ou seja, profissionais 
gestores que tenham conquistado seu espaço por va-
lor próprio, no sentido de garantir a boa execução dos 
serviços e, assim de tornar mais eficiente e produti-
va a administração. Segundo, o combate incessante 
ao fisiologismo e ao corporativismo. O profissional 
comprometido com os objetivos da instituição é ca-
paz de trazer melhores resultados, sem estar depen-
dente de indicações partidárias ou interesses cor-
porativos, prática lamentável que busca privilegiar 
interesses pessoais ou partidários em detrimento do 
bem comum e pode levar a condutas imorais e até 
mesmo criminosas.

O corporativismo é a prevalência da defesa dos 
direitos de uma classe profissional em relação ao 
restante da sociedade. Delfim Netto, em artigo de 
abril deste ano, ilustra a nova “luta de classes”, que 
ressalta a disputa entre o trabalhador do setor pri-
vado, “nós” — aqueles que produzem e reclamam o 
retorno dos impostos em bons serviços e vê nos bu-
rocratas estatais os grandes inimigos — versus “eles”, 
os servidores públicos blindados em direitos adqui-
ridos e ineficientes no cumprimento da obrigação. 
Ambos, fisiologismo e corporativismo, são condutas 
que impedem que a democracia brasileira amadu-
reça e se solidifique.

Terceiro, a racionalização dos gastos com maior 
prática de austeridade. Para isso, é necessário, de 
um lado, reduzir os gastos e os custos no Executi-
vo, Legislativo, Judiciário e Ministério Público. E 
isso se traduz na redução das estruturas estatais 
e dos cargos comissionados, dos gastos e benefí-
cios exclusivos, das despesas de custeio. De outro, 
votar o teto dos salários dos servidores públicos. 
Existe, hoje, nos Três Poderes da República, per-
centual significativo de funcionários que recebem 
supersalários, isto é, valores muito superiores ao 
limite previsto constitucionalmente para a remu-
neração do funcionalismo público.

O Supremo Tribunal Federal dá o aval para situ-
ações que destoam da realidade socioeconômica 
brasileira ao permitir que o teto seja ultrapassa-
do quando há acumulação de cargos previstos pela 
Constituição. São remunerações astronômicas, se 
comparadas à realidade em que vive quase a tota-
lidade dos brasileiros. O servidor público já conta 
com estabilidade e bons salários, condições favo-
ráveis e desejáveis por muitos, mas que faltam à 
grande classe trabalhadora nacional.

Profissionalizar e racionalizar a administração pú-
blica implica melhorar a qualidade de vida da popu-
lação, oferecendo serviços de qualidade. No mundo, 
demoras e descasos com a coisa pública e com o ci-
dadão não se justificam. A maturidade da adminis-
tração governamental resulta em mostrar ao contri-
buinte que os recursos que eles confiam ao Estado 
são bem empregados em saúde, educação, transporte, 
saneamento e segurança. Somos um país com enor-
me potencial para recuperar e retomar o caminho do 
desenvolvimento.

GIUSEPPE VECCI
DEPUTADO FEDERAL, É PRESIDENTE 
DA EXECUTIVA DO PSDB GOIÁS

Por muitos anos a imagem do Centro 
Histórico de São Luís esteve relacionada 
ao abandono de um dos mais exuberan-
tes e ricos conjuntos coloniais e arquite-
tônicos do planeta. Por isso mesmo, São 
Luís foi reconhecida pela Unesco cidade 
patrimônio cultural da humanidade, em 
meados da década de 90.

Esquecida por sucessivos governos e pe-
los “nobres” detentores de casarões, que 
se desmancham em ruínas, o Centro His-
tórico voltou a respirar cultura, turismo e 
convivência. As ruas, praças e becos, que 
serviam como locus para a prática delitu-
osa, passaram a ser frequentadas pela po-
pulação, que, passo a passo, vai tomando 
para si este patrimônio, que lhe pertence.

Várias iniciativas propiciam esta virada 
de página. Entre as quais a acertada políti-
ca executada pelo governador Flávio Dino, 

que colocou entre as prioridades das políti-
cas públicas do turismo três grandes polos 
– Centro Histórico, Lençóis Maranhenses 
e Chapada das Mesas.

No polo que compreende São Luís e Al-
cântara destacam-se a recuperação de ca-
sarões, equipamentos culturais e praças, 
em parceria com os governos do federal e 
municipal. A reforma da Praça Nauro Ma-
chado; do Teatro Alcione Nazaré; da Casa de 
Cultura Josué Montello; a Escola de Música; 
o Convento das Mercês; a Praça da Alegria; 
além de investimentos privados, como o 
Centro Cultural da Vale, entre outras.

Para além da melhoria estrutural, a pro-
gramação cultural e feiras atraem maranhen-
ses e turistas de outros estados e países a 
conhecerem os encantos de nosso Centro 
Histórico. Ações que conferem vida ao paço 
da história ludovicense, como a Feirinha de 
São Luís, realizada na Praça Benedito Leite. 
Este é por certo dos melhores exemplos ca-
pazes de sintetizar a mudança porque passa 
o nosso Centro Histórico. Naquele espaço, 
antes silente e macambúzio, passeia a ale-
gria, a inclusão, a confraternização, aliando 
oportunidade e entretenimento. A cidade 
cuidando e se apropriando da cidade. Fa-

mílias, pais, fi lhos, jovens, crianças, ami-
gos que se reencontram para conversar e 
admirar as belezas de nossa terra.

Oportunidade para pequenos produ-
tores familiares e do artesanato local para 
comercializarem seus produtos. Os grupos 
culturais, que encontram mais um espaço 
para apresentar seus talentos.

A cidade está redescobrindo seus encan-
tos e de sua gente. O projeto Férias Culturais, 
Quinta do Reggae e Mais Cultura e Turismo 
dão vida, liberdade e alegria às ruas da Praia 
Grande. A juventude revisitando cartões pos-
tais, como as fontes das Pedras e do Ribei-
rão. Integrando turismo, história e cultura.

Todo este conjunto de iniciativas suplanta 
quase duas décadas de descaso. Mas há quem 
pragueje contra nossa cidade, sob pretexto 
de que estaria abandonada, e tente atribuir 
a esta um descaso e abandono patrocinado 
pelos apreciadores de penínsulas, ilhas cada 
vez mais distantes do povo. Adoradores do 
poder, que em meio século pouco fi zeram 
e sempre que têm oportunidade agem nas 
sombras para evitar que São Luís e Maranhão 
reencontrem sua vocação para o desenvol-
vimento com inclusão social, valorizando 
nossa cultura e nosso patrimônio.
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Show Home oferece nova 
experiência em salão imobiliário
Realizado de 17 a 30 de julho, na Praça de Eventos do Shopping da Ilha, o Show Home é opção 

para quem quer comprar imóvel ou conhecer as tendências do mercado

Garantimos ao 
cliente que ele 

pode, sim, adquirir 
um imóvel com 

condições especiais 
em um ambiente 
completamente 

diferente do que ele 
já viu”

Jota Almeida, 
organizador do Show 

Home

800
 número pessoas devem 

passar pelo Show Home até 
o fi nal do evento

Programação do Espaço Talk Show:

VIVIANE PASSOS

E
vento voltado para o se-
tor imobiliário é uma 
opção para quem de-
seja adquirir imóvel ou 

mesmo conhecer as ofertas 
do mercado. Até o dia 30 de 
julho, a Praça de Eventos do 
Shopping da Ilha serve de es-
paço para o Show Home que 
reúne as construtoras Sá Ca-
valcante, Cyrela, Lua Nova e 
Franere Gafi sa.  

O Show Home é um novo 
conceito que oferece ao público 
a oportunidade de encontrar 
uma oferta variada de imóveis 
para morar ou para montar o 
seu negócio e ainda partici-
par de palestras, workshops e 
apresentações com uma pro-
gramação diferenciada em to-
dos os dias.  

De acordo com Jota Almei-
da, idealizador do Show Home, 
a queda de 4 pontos percen-
tuais nos últimos dez meses 
na taxa Selic e as construto-
ras com unidades disponíveis 
para pronta entrega refl etem 
um bom momento para se ad-
quirir um imóvel dentro de 
uma nova experiência. 

“Queremos trazer para o 
cliente uma oportunidade úni-
ca de estar comercializando seu 
imóvel dentro de um espaço 
totalmente diferente e agra-
dável. É um salão de imóvel 
completamente diferente do 
que já se viu. Preparamos um 
espaço Talk Show onde acon-
tecem palestras sobre arqui-
tetura e sobre design de inte-
riores”, ressalta. 

Com a expectativa de mo-
vimentar aproximadamente 
R$ 30 milhões em negócios 
envolvendo as quatro cons-
trutoras, o evento espera um 
público de cerca de 800 mil 
pessoas entre os frequentado-
res do shopping e os atraídos 
pela publicitação nas mídias. 

Além dos stands e do Es-
paço de Talk Show, o even-
to oferece espaços interati-
vos das marcas Camicado e 
Nossa Feira.

A área de Talk Show fun-
cionará das 16h às 22h, e, para 
participar desse espaço, os in-
teressados devem se inscrever 
por meio do link http://bit.ly/
ingressotalkshow.

Para Jota Almeida, o even-
to representa um marco no 
mercado imobiliário da capi-
tal. “Pensamos emrealizar ou-
tras edições do Show Home. 
É uma oportunidade para as 
empresas mostrarem sua mar-
ca e realizarem grandes negó-
cios”, completa. 

MIL

R$ 30

em negócios 
é estimativa 

apontada pela 
organização do 

evento

MILHÕES

18/07 - 20h - Conquistando Seguidores - Larissa Catossi + Abacaxi Digital 

19/07 - 19h - Inteligente - Marília Aranha

20/07 - 19h - Trends Decor 2017 - Arquiteta Bárbara Cardoso (Cardoso Interiores)

21/07 - 19h - Faça Você Mesmo - Dicas de Décor - Rafi sa Schramm (Birô Design)

23/07 - 19h - Karina Marçal - Essencial Cerimonial

26/07 - 19h - Quem casa quer casa: Dicas para planejar seu lar -  Arquiteta Renata Targino 

(Ambiente Arquitetura) 

27/07 - 19h - Ofi cina de Mesa Posta - Thaisa Jansen 

28/07 - 19h - Estilo para Noivas - Thadna Azevedo

29/07 - 19h - Estilo Pessoal - Thadna Azevedo

30/07 - 19h ás 20h - Alimentação Saudável - Nutricionista Mariana Leite

Realização

O Show Home tem 
idealização de Jota 

Almeida e organização 
de Patrícia Melo (MKT) e 
Camila Costa (Arquiteta), 

ambas da Construtora 
Cyrela, com a participação 

de Cardoso Interiores, 
Ambienta Arquitetura 

Interiores, Camicado e a 
Nossa Feira.

As 
construto-

ras Sá Cavalcan-
te, Cyrela, Lua Nova e 

Franere Gafisa  disponi-
bilizam stands para o 
público conhecer as 

ofertas 

Além 
dos stands, o 

evento oferece es-
paços interativos das 

marcas Camicado e Nos-
sa Feira (alimentação 

saudável)

FOTOS: HONÓRIOMOREIRA/OIMP/D.APRESS



É pra curtir 
    O presidente da Fiema, Edilson Baldez das Neves, 
representou as indústrias maranhenses no roadshow 
“Investimento e Desenvolvimento do Nordeste”, lançado na 
sexta-feira, 14, em Recife (PE), pela Associação Nordeste Forte, 
da qual é vice-presidente. 

   O evento reuniu presidentes das Federações das Indústrias 
da região, a Sudene, o BNB, BNDES, a CNI e Apex

  É nesta quinta-feira, 20, às 19h, no Anfiteatro Betto Bitten-
court (Centro de Criatividade Odylo Costa, filho), com um 
grande show, o lançamento do disco Plano B, do cantor e 
compositor Chico Saldanha.

   O Projeto Couleur, desta quinta-feira na OakWine, traz o 
DJ Caucas, a partir das 20h, com a cor “Jaune”, boa música, 
drinks sofisticados e excelente gastronomia. 

  Em solenidade de formatura recente, no Campus Renas-
cença, o Ceuma formou 1.257 profissionais capacitados em 
20 cursos em busca de uma chance para fazer a diferença no 
atual e competitivo mercado de trabalho no Maranhão.

   Nesta quarta-feira, 19, será inaugurada na Galeria Fiore, na 
Avenida dos Holandeses, a It - Male &Female, um novo con-
ceito em loja masculina e feminina, inspirada nas tendências 
da moda nacional e mundial.

   Os proprietários são os empresários Junior Almeida e Mar-
cio Santos, que, entre outras grifes exclusivas, trarão a Filipe 
Russo e Ralph Lauren.

   Já estão à venda os ingressos para o 45º Festival de Cine-
ma de Gramado, marcado para acontecer entre os dias 17 e 
26 de agosto na Serra Gaúcha e com valores que variam de 
R$ 40 a R$ 140.

    Os ingressos podem ser adquiridos através do link dispo-
nível no site oficial do Festival (www.festivaldegramado.net).
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Cinema japa

    Em cartaz de 19 a 26 deste mês, 
no Cine Praia Grande, a mostra “Jidaigeki 

- Viajando com Kurosawa ao Japão Feudal”, 
que exibe seis filmes dirigidos pelo diretor Akira 

Kurosawa.
     Com entrada franca, a mostra é mais um 

projeto patrocinado pelo Sesc Maranhão, que, a 
partir do dia 24, vai realizar reprises dos filmes 

exibidos. 
     A programação completa está 

disponível no www.sescma.
com.br.

Em mais um domingo de muito movimento e sucesso, 
a Feirinha São Luís, na Praça Benedito Leite, recebeu 
a visita do prefeito Edivaldo Holanda Junior que 
esteve no local acompanhado da esposa, Camila 
Holanda, e dos pais, Edivaldo Holanda e Vânia 
Jalila  Braga. Também estiveram presentes na sexta 
edição da Feirinha o deputado federal Weverton 
Rocha e o presidente da Federação das Indústria 
do Maranhão (Fiema), Edilson Baldez. Ao falar 
do sucesso da iniciativa, o prefeito destacou que a 
feirinha se consolida como um importante espaço de 
comercialização dos produtos da agricultura familiar, 
do artesanato maranhense e divulgação e difusão 
da cultura maranhense. Na foto acima, o prefeito 
Edivaldo é visto com a primeira-dama, Camila, o 
colunista NM, o gerente do Banco do Brasil (Calhau), 
Mariano, e o secretário Ivaldo Rodrigues. Ao lado, 
Ivaldo e o prefeito Edivaldo, com  Lobato do Boi de 
Morros e o deputado Weverton Rocha.

Passeio cultural I

    Quem circulou neste fim de 
semana em Barreirinhas só fala 
maravilhas do passeio “Lancha 
Cultural” pelo Rio Preguiças, 
um dos atrativos mais procu-
rados nestas férias de julho nos 
Lençóis Maranhenses. 
    O passeio faz parte da pro-
gramação do projeto “Mais Cul-
tura e Turismo: Lençóis Ma-
ranhenses”, promovido pelo 
Governo do Estado por meio 
da Secretaria de Estado da Cul-
tura e Turismo (Sectur), e vai 
prosseguir até o fim do mês. 
    Além do “Lancha Cultural”, 
também acontece em Barrei-
rinhas ampla programação de 
artistas locais e nacionais.

Sebrae interage 
     Já está no ar o site Sebrae Like a Boss, novo espaço de in-
teração virtual para startups de todo o país, criado para esti-
mular empreendedores a pesquisar informações, expor seus 
projetos e buscar orientações sobre negócios. 
    O cadastro é simples, rápido e dá acesso a uma plataforma 
completa para quem busca inovação. Ao se cadastrar no portal 
(www.sebrae.com.br/likeaboss), o internauta responderá um 
breve questionário, que permite fazer um diagnóstico do negócio 
ou ideia em fase inicial, traçando um perfi l do empreendedor.

Passeio cultural II

    Detalhe: durante o passeio 
são feitas algumas interven-
ções artísticas pelo turismó-
logo Guilherme Gimas, que 
conta a história do Maranhão 
por meio de músicas mara-
nhenses e seus variados ritmos. 
     Guilherme também decla-
ma poemas de autores mara-
nhenses e realiza uma aula de 
conscientização sobre a pre-
servação do Rio Preguiças. 
  “Para mim é prazeroso par-
ticipar do programa, pois con-
to aos passageiros um pouco 
da nossa história, da cultu-
ra e de tudo que há de me-
lhor no nosso estado”, disse 
o artista.

FOTOS: DIVULGAÇÃO

Também vistos na Feirinha São Luís, na companhia do presidente da 
Academia Maranhense de Letras, Benedito Buzar, o vice-prefeito e 
o secretário de turismo de Caxias, Paulo Marinho Junior e Fernando 
Santos, respectivamente. Em tempo, neste próximo fi m de semana 
23, Caxias inaugura no Largo de São Benedito a Feirinha da Gente, 
uma iniciativa do Prefeito Fabio Gentil, que vem dinamizando o 
turismo na Princesa do Sertão.

Porto do Itaqui

  Repercute a reportagem do 
jornal Folha de S.Paulo, publi-
cada neste domingo, sobre o 
forte crescimento na movimen-
tação de grãos no Porto do Ita-
qui, no Maranhão.
 A coluna Mercado Aberto 
comparou o desempenho do 
Itaqui com os dois maiores por-
tos do país: Santos (SP) e Pa-
ranaguá (PR). 
  Enquanto os grãos exporta-
dos por esses dois portos tive-
ram pequenas quedas no pri-
meiro semestre em relação ao 
mesmo período do ano passa-
do, o Itaqui teve alta de 38% no 
volume de operações de soja. 

 Baile da Santinha

    A ala jovem está na maior 
expectativa do “Baile da San-
tinha”, projeto ousado e ani-
mado, criado pelo cantor Léo 
Santana, que sempre traz 
surpresas durante as apre-
sentações. 
  Em São Luís, o evento 
vai acontecer pela primei-
ra vez neste sábado, a partir 
das 19h, no Rio Poty Hotel, 
apresentando ainda outro 
astro que São Luís gosta mui-
to, Avine Vinny, o “cara do 
momento”. 
    A realização é da 4Mãos 
Entretenimento(leia-se Mar-
celo Aragão e Roberto Gurgel).

Minicursos

  Gestores e educadores ainda 
têm dúvidas quanto à implanta-
ção do novo ensino médio. 
   Segundo o educador cearense 
Ademar Celedônio, diretor de En-
sino e Inovações Educacionais no 
SAS, que palestrou em São Luís à 
convite do Sindicato dos Estabele-
cimentos de Ensino do Maranhão 
(Sinepe/MA), as escolas precisam 
ter cuidado para não fatiar demais 
as disciplinas e, com isso, onerar 
demais o serviço. 
 Ele sugeriu, por exemplo, que 
as cadeiras sejam oferecidas em 
minicursos, como os MBAs fazem. 
Assim, não será preciso aumentar 
a carga horária do professor. 

A letra do sangue

   Fato curioso verifi cado do 
mês passado nas coletas da 
campanha de doação de sangue. 
  Além do brasileiro não ter a 
cultura de doar sangue, ainda 
não tem conhecimento do seu 
tipo sanguíneo. 
   De acordo com uma pesqui-
sa recente, o desconhecimento 
diminui conforme aumenta o 
grau de instrução – só 20% entre 
os mais instruídos não sabem 
seu tipo sanguíneo, ante 50% 
entre os menos instruídos – e 
a renda familiar mensal do en-
trevistado (20% entre os mais 
ricos ante47% entre os mais 
pobres).

HOSPITAL DA MULHER

Call Center garante agilidade para marcação de consultas
A Prefeitura de São Luís im-

plantou um novo sistema infor-
matizado de marcação de con-
sultas no Hospital da Mulher, no 
Anjo da Guarda. O serviço solu-
cionou de forma defi nitiva as fi las 
para atendimento na unidade de 
saúde. A central de chamadas - 
Call Center - para agendamento 
de consultas nas especialidades 
ofertadas no hospital é composta 
por três linhas telefônicas (3228-

4713 / 3228-4699 / 3228-4281) 
e funciona de segunda a sexta-
feira, das 7h30 às 17h.

O Hospital da Mulher é uma 
das cinco entidades de saúde 
do país agraciadas, no ano pas-
sado, com o Prêmio Dr. Pinot-
ti, por reconhecimento ao tra-
balho prestado no sentido de 
promover saúde de qualidade 
à população, sobretudo às mu-
lheres. O Call Center é mais uma 

ação da Prefeitura no sentido 
de ofertar atendimento rápido 
e de qualidade às pessoas que 
procuram a unidade de saúde.

A central de chamadas - Call 
Center -, segundo destacou se-
cretária em exercício de Saú-
de do Município, Silvia Leite, 
é mais um importante servi-
ço disponibilizado no Hospital 
da Mulher que vai se somar a 
outros executados na unidade 

na gestão do prefeito Edival-
do. “Com a instalação do Call 
Center, acabamos de vez com 
os transtornos dos usuários de 
ter que enfrentar longas filas 
ou chegar aqui de madrugada 
para solicitar sua consulta mé-
dica”, disse Silvia Leite, ressal-
tando ainda que o novo serviço 
facilita o acesso da população 
aos serviços ofertados naquela 
casa de saúde.

Sistema

O Call Center do Hospital da 
Mulher é operacionalizado por 
meio do Sistema de Regulação 
do Ministério da Sáude - o Sis-
reg. Segundo a diretora-geral 
da unidade, Natália Mandari-
no, as consultas agora podem 
ser solicitadas diariamente e 
não apenas uma vez por mês 
da forma como era feito ante-

riormente à informatização do 
serviço de agendamento.

A pessoa que solicitar o ser-
viço precisa ter requisição às 
especialidades ofertadas na uni-
dade, exceto se for para consul-
tas ginecológicas e de clínica 
médica. É necessário ainda ter 
em mãos o número do cartão 
do SUS para que os dados se-
jam informados à atendente 
do Call Center.
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Fizeram o certo, 
tiraram esse pessoal 
daí e evitaram uma 

tragédia, porque 
poderia cair tudo e 
matar muita gente. 

Mas, acho que 
precisam cuidar logo 
demolir, esse prédio 
já foi invadido várias 

vezes. Se não for 
demolido logo vai ser 

invadido de novo

José Benedito, 
trabalhador do bairro 

São Fancisco

Conclusão 
do processo 
segundo Semurh

Em nota, a Secretaria 
Municipal de Urbanismo e 
Habitação (Semurh) informou 
que fi nalizou o isolamento 
do prédio e que já iniciou 
o processo licitatório para 
a demolição do mesmo. A 
secretaria destacou ainda que 
todos os moradores retirados 
do prédio foram remanejados 
a instituições acolhedoras, 
como a Casa da Acolhida 
Temporária e incluídas 
no programa de Aluguel 
Social, além de terem sido 
previamente referenciados 
pelo Centro de Referência da 
Assistência Social (Cras) no 
São Francisco e cadastrados 
no Serviço de Proteção e 
Atendimento Integral à 
Família (Paif) e no Cadastro 
Único para inserção nos 
programas governamentais 
de transferência de renda e 
habitação.

Só falta demolir
Preocupados com novas invasões, moradores do bairro São Francisco esperam por 

demolição do prédio Santa Luzia, mais conhecido como “Balança, mas não cai”

“Mais não 
cai, mesmo”
Popularmente conhecido 
“Balança, mais não cai”, 
o Santa Luzia começou a 
ser construído no início 
dos anos 90 pela empresa 
de SL Construções e 
Incorporações LIDA, 
da cidade de Fortaleza, 
no Ceará. A estrutura 
de setes andares foi 
abandonada por volta de 
1992, quando a entidade 
decretou falência. Desde 
então, foram iniciados 
os processos judiciais 
com o objetivo de dar um 
destino para o prédio. 
Condenado pelo Conselho 
Regional de Engenharia e 
Arquitetura do Maranhão 
(Crea), Defesa Civil, Corpo 
de Bombeiros, Companhia 
Energética do Maranhão 
(Cemar), Companhia de 
Saneamento Ambiental 
(Caema) e Ministério 
Público do Maranhão 
(MP) por causa dos 
riscos de desabamento, o 
prédio resistiu às forças 
da natureza e ação do 
tempo e abrigou cerca de 
40 famílias que viviam 
irregularmente no local.

Decisões 
anteriores

A ação de desocupa-
ção e demolição do prédio 
já ocorre há 19 anos. Em 
1998, o Ministério Públi-
co (MP), por meio da Pro-
motoria de Meio Ambien-
te, Urbanismo e Patrimônio 
Cultural, entrou com uma 
Ação Civil Pública exigindo 
que a Prefeitura de São Luís 
demolisse o edifício inaca-
bado. Na época, o titular da 
promotoria, Luís Fernando 
Barreto Júnior, atribuiu uma 
multa diária de RS 200 mil, 
caso o Município não cum-
prisse a decisão. 

O Município recorreu da 
decisão no Tribunal de Justiça 
(TJ), e, com base em laudos 
do Crea, a prefeitura cogitou 
a incorporação do prédio a 
sua estrutura administrati-
va. No entanto, o recurso foi 
negado no plenário do TJ, e 
o juiz da 3ª Vara da Fazenda 
Pública, José Jorge Figueire-
do dos Anjos, determinou, 
em 2008, a demolição do 
imóvel. Orçada em RS 700 
mil, a demolição foi consi-
derada inacessível para os 
cofres públicos municipais 
na época.

FOTOS: HONORIO MOREIRA

LUIS FURTADO

O 
prédio Santa Luzia, o 
famoso “Balança, mas 
não cai”, voltou à mí-
dia nos últimos tem-

pos por conta da movimentação 
de desocupação e interdição 
que, finalmente, deveria dar por 
fim a essa longa história, mas, 
mesmo com o processo de li-
citação para sua demolição já 
ter sido iniciada pela prefeitu-
ra de São Luís, segundo infor-
mações da Secretaria Munici-
pal de Urbanismo e Habitação 
(Semurh), moradores temem 
por novas ocupações.  

Segundo populares que 
passam diariamente pelo lo-
cal, existem pessoas, em sua 
maioria guardadores de car-
ros e pessoas que trabalham 
naquela região, que estão uti-
lizando o prédio como dormi-
tório. Mesmo com a constru-
ção de um muro e a destruição 
da escada principal de acesso 
ao prédio, uma entrada ainda 
permanece aberta no terreno, 
e, com a ajuda de uma escada 
de madeira, algumas pessoas 
têm acesso ao prédio pela par-
te de trás.

Colchões que teriam sido co-
locados para dentro de prédio 
já foram retirados do prédio por 
funcionários da Blitz Urbana. 
Ainda segundo informações, 
outras pessoas em situação de 
rua, que não estavam entre os 
moradores retirados durante 
a desocupação em maio, es-
tão utilizando o espaço para 
se abrigarem durante a noite 
e se aproveitarem da nova pas-
sagem aberta para entrar e sair 
livremente do local.

Quando questionados se ain-
da estão dormindo no prédio, 
os guardadores de veículos não 
quiseram se pronunciar. José 
Benedito, de 54 anos, trabalha 
próximo ao prédio e teme uma 
nova invasão se o problema do 
prédio não for resolvido de uma 
vez por todas. “Fizeram o cer-
to, tiraram esse pessoal daí e 
evitaram uma tragédia, porque 
poderia cair tudo e matar muita 
gente. Mas, acho que precisam 
cuidar logo demolir, esse pré-
dio já foi invadido várias vezes. 
Se não for demolido, logo vai 
ser invadido de novo”, acredi-
ta José Benedito.

A desocupação

O “Balança, mas não cai” foi 
desocupado por ação coordena-
da pela prefeitura de São Luís, 
em parceria com o Governo do 
Estado, em 10 de maio deste ano 
em atendimento à decisão ju-
dicial determinada pela Vara de 
Interesses Difusos e Coletivos, 
em ação apresentada pelo Mi-
nistério Público do Maranhão. 

O prédio apresenta risco de 
desabamento e deve ser demo-
lido. Antes da desocupação, ao 
menos 38 famílias ocupavam o 
prédio e desde então foram rema-
nejados para as casas de acolhida 
temporária mantidas pela Pre-
feitura no Vinhais e Centro. Algu-
mas das famílias foram inscritas 
no programa de Aluguel Social.

Até o momento, das 38 famí-
lias ocupantes do prédio deso-
cupado, apenas doze apresen-
taram a documentação exigida 
para inscrição no programa “Mi-
nha Casa, Minha Vida”. Todas as 
famílias são cadastradas no Ca-
dÚnico da Secretaria Municipal 
da Criança e Assistência Social 
(Semcas). A documentação está 
sendo encaminhada à Caixa Eco-
nômica Federal que responde 
pela análise dos casos. A prin-
cipal exigência, além da docu-
mentação pessoal, é a condição 
de não ser mutuário ou proprie-
tário de imóveis do pleiteante.

Ano em que o prédio 
foi abandonado

1992

Ano em ação para 
demolição do prédio

1998

Data da desocupação 
do prédio

10 DE
MAIO 2017

Em 2008, a demolição do imóvel 
custava em torno de 700mil e  foi 
considerada  inacessível para os 

cofres públicos da época
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OPORTUNIDADE

VIROU LEI

Projeto realiza dia de 
entretenimento com alunos

Ambev quer estimular 
parcerias locais no Maranhão

Festa de São Marçal 
oficialmente no calendário 

SERVIÇO

Quem pode participar? 
Todos as escolas da capital 
e municípios, turmas de 
Ensino fundamental e 
médio.
Como?
Entrando em contato e 
agendando dia e horário
Contato:
(98)3212-2010

Espaços da Casa Ninar 

A implantação da Casa de Apoio do Projeto Ninar é uma extensão 
do atendimento oferecido na rede estadual disponível no 
Centro de Referência em Neurodesenvolvimento, Assistência e 
Reabilitação de Crianças (Ninar), no Hospital Dr. Juvêncio Mattos.
A Casa de Apoio Ninar dispõe de consultórios, recepção, centros 
de convivência, refeitório, dormitórios, auditório e cozinha. Além 
de um lugar de acolhimento para as famílias e para as crianças, 
a Casa de Apoio Ninar será um espaço para o desenvolvimento 
de atividades multidisciplinares que incluem avaliações médicas, 
ofi cinas, palestras, circuito de estimulação multidisciplinar, 
musicalização infantil e de adulto, arteterapia e dança. 
A Secretaria de Estado da Saúde (SES) também assumiu 
o compromisso de multiplicar o conhecimento entre os 
profi ssionais que atuam com este público por meio dos Ninhos de 
Cuidados durante a imersão e convivência na Casa de Apoio.

As nove primeiras famílias da capital e interior são recebidas na Casa de Apoio Ninar. 
Cada criança passou por avaliações médicas e, em seguida, pela assistente social 

Estimulando
bebês e famílias

Responsável: Mivan Gedeon   Email: gedeon3.3@gmail.com

ATUAÇÃO

Novos procuradores iniciam trabalhos 

Estudantes interagindo em parque com piscina de bolinhas

Após uma semana inteira 
de formação, os novos procu-
radores do Estado iniciaram 
suas atividades na Procura-
doria Geral do Estado (PGE) 
do Maranhão ontem. O setor 
em que cada um está lotado foi 
definido com base em informa-
ções repassadas pelos recém-
chegados ao órgão.

“A afinidade com as áreas foi 
primordial para que pudésse-
mos deixa-los à vontade para 
desenvolver um bom serviço 
pelo Estado. Acreditamos que 
cada um deles pode render me-
lhor fazendo e atuando onde se 
sente bem”, disse o procurador 
adjunto para Assuntos Estra-
tégicos, Bruno Tomé Fonseca.

O curso de formação apli-
cado ao longo da semana que 
passou foi pioneiro na PGE. 
Nunca o órgão havia promo-
vido uma capacitação e infor-
mação prévia para os seus no-
vos membros.

Curso

Para a procuradora Milla 
Paixão, os cinco dias de curso 
foram uma novidade, tendo em 
vista que ela já havia ingressa-
do em procuradorias de outros 
estados e nunca tinha passa-
do por uma preparação prévia 
para atuação na carreira. “Esses 
dias foram ótimos. Passamos 
por algo raro, porque tanto eu, 

como outros amigos, ingressa-
mos em outras procuradorias e 
nunca tínhamos visto um curso 
de formação com este propósi-
to. Até mesmo a preocupação 
dos procuradores já atuantes, 
que, ao invés de já nos introdu-
zir na carreira, para a gente já 
começar a produção, pararam 
para nos passar a realidade da 
PGE do Maranhão”.

Milla, que vai atuar no Con-
tencioso Fiscal, ressaltou ainda 
que a formação possibilitou o 
conhecimento sobre os procu-
radores que já atuam na PGE, o 
que antecipou algo que só acon-
teceria com o passar do tempo.

Entre os assuntos abordados 
dentro do curso, foram apre-

sentados a atuação dos Procu-
radores de Estado no contexto 
do ativismo judicial; a PGE em 
números (dados sobre o ren-
dimento do órgão); a impor-
tância da comunicação interna 
e externa e devida publicação 
das conquistas do Estado pela 
PGE; a Lei Orgânica da PGE; a 
advocacia pública nos tribunais 
superiores e a atuação da PGE/
MA neles; a atividade consul-
tiva; judicialização da saúde; 
aspectos trabalhistas, tributá-
rios e do contencioso fiscal. A 
semana foi encerrada com uma 
visita ao Tribunal de Justiça do 
Maranhão para conhecimento 
técnico da estrutura e funcio-
namento do tribunal.

A 
manhã de ontem foi es-
pecial para as nove pri-
meiras famílias da capi-
tal e interior do estado 

recebidas na Casa de Apoio Ni-
nar, inaugurada no último dia 4 
de julho pelo Governo do Esta-
do. O equipamento multiplica a 
assistência aos pacientes e suas 
famílias, implanta Ninhos de 
Cuidados e garante a continui-
dade adequada do tratamento. 

Ao chegar à casa, cada crian-
ça passou por avaliações mé-
dicas. Em seguida, a assistente 
social apresentou toda a estru-
tura do local para as famílias e, 
no fi nal da manhã, todos par-
ticiparam de uma palestra de 
acolhimento.  

Três famílias de São Luís, três 
de Paço do Lumiar, uma de Lima 
Campos, uma de Santa Luzia do 
Paruá e uma de Codó conhece-
ram a missão, o funcionamento 
e as regras da casa na palestra 
proferida pela neuropediatra e 
coordenadora do local, Patrícia 
Sousa, e membros da equipe 
multiprofi ssional da unidade.  

“É importante esta conversa 
com as mães e pais das crian-
ças para conhecê-los melhor e 
explicar a eles o objetivo de es-
tarmos aqui prontos para aco-
lhê-los e tratar da forma mais 
efi caz e resolutiva o fi lho por-
tador de microcefalia. Regras 
e detalhes da rotina também 
foram apresentados durante a 
palestra”, afi rma Patrícia Sousa.  

As famílias passarão a se-
mana toda na casa que dispõe 
de atividades específi cas diá-
rias focadas na reabilitação mo-
tora e psicológica da criança. 
Três grupos formados por três 
crianças participam de sessões 
de terapia ocupacional, fono-
audiologia, fi sioterapia, artera-
pia, musicoterapia e culinária. 

“Cada dia é composto por 

A Ambev criou neste ano 
uma plataforma nacional para 
o desenvolvimento de peque-
nos e médios fornecedores, 
com o objetivo de gerar no-
vas oportunidades comerciais 
e auxiliá-los nesse processo 
de crescimento e desenvolvi-
mento. No dia 4 de agosto, a 
companhia realiza um evento 
para empresas da cidade de 
São Luís, que tem como ob-
jetivo de ampliar sua cartei-
ra de fornecedores locais. Os 
interessados em participar da 
rede de parceiros da Ambev 

podem manifestar interesse 
pelo e-mail vendorlist@ambev.
com.br até o dia 28/07. “So-
mos reconhecidos por nossa 
boa gestão e extensa rede de 
parceiros comerciais, por isso 
queremos contribuir cada vez 
mais para incentivar o empre-
endedorismo no Brasil. Nos-
so grande objetivo com essa 
plataforma é formar parcerias 
sólidas e duradouras, assim 
manteremos a sustentabilidade 
do nosso negócio na região”, 
declara Rubens Silva, diretor 
de suprimentos da Ambev.

Na última sexta-feira 14/07, 
alunos da escola Reino Infantil  
e convidados participaram de 
uma tarde para lá de divertida, 
pois se esbaldaram de brincar 
e interagir em parque de pis-
cina de bolinhas. “Uma forma 
diferenciada e incentivadora 
de aprender, pois brincando 
também se aprende, pois para 
crianças fi carem numa sala só 
com palestras e leituras se torna 
cansativo e monótono, deixando 
elas mais a vontade e não trava-
das, importante também esses 
projetos para a criança fugir um 
pouco mais do mundo tecno-
lógico, celular, tablete”, afi rma 
Cileyde  Viana, mãe de Jennifer.

“Um projeto que há mais de 
10 anos vem trabalhando com 
várias modalidades, mas com 
um único objetivo, de desper-
tar, incentivar e  enriquecer a 
leitura. Desenvolvemos várias 

A sanção da Lei n° 
10.619/2017, de autoria 
deputado Eduardo Braide, 
incluiu a Festa de São Mar-
çal no calendário oficial de 
eventos do Estado do Mara-
nhão, comemorada no dia 
30 de junho. “Não há mais 
necessidade de impasses 
ou de especulações sobre a 
realização da Festa de São 

Marçal. Agora é lei e deve 
ser cumprida. Que o Poder 
Público trabalhe pela cultu-
ra, como aqueles que bra-
vamente resistem e fazem 
acontecer essa festa todos 
os anos”, concluiu o autor 
da lei, Eduardo Braide. Com 
isso, está assegurada a reali-
zação da festa, anualmente 
em São Luís.

atividades, em diferentes mo-
mentos para que cada encontro 
seja motivador e esclarecedor, 
além de também conhecerem e 
aprenderem na prática todo fun-
cionamento e produção de um 
jornal. Através desses trabalhos 
é que destacamos vários resul-
tados muitos gratifi cantes”, diz 
Gleicy Santos”(Coordenadora 
do projeto). 

atividades diferentes para de-
senvolver novas habilidades na 
criança e fortalecer o vínculo 
mãe e fi lho (maternagem), pois 

as atividades são feitas com a 
participação da mãe ou pai”, 
explica a neuropediatra e co-
ordenadora da Casa de Apoio 

Ninar, Patrícia Sousa. 

Mudança

Antes mesmo de amanhecer, a 
dona de casa Luana Carvalho 
saiu do município de Codó com 
a pequena Yanna Sophia, de 1 
ano e 8 meses, para ir a Casa 
de Apoio Ninar, uma novida-
de para a mãe e fi lha, que há 
muito tempo aguardavam por 
esta mudança.

“Levava Yanna duas vezes 
por semana para se consul-
tar e ficava muito caro o des-
locamento. Agora podemos 
dormir aqui na Casa sem a 
preocupação com transpor-
te. Minha filha tem tudo à 
disposição e uma qualida-
de de vida melhor”, come-
mora Luana.

As famílias passarão a semana na casa, realizando atividades de reabilitação motora e psicológica das crianças
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Concurso Câmara de Valinhos – SP
Concurso da Câmara de Valinhos, em São Paulo, abre várias vagas para car-
gos de níveis médio e superior. Salários variam entre R$ 2.113,16 e R$ 5.907,32.

Processo Seletivo Prefeitura de Theobroma – RO
Prefeitura de Theobroma lança processo seletivo em Rondônia com vagas para 
Professor da Educação de Jovens e Adultos (EJA).

Prefeitura de Colniza (MT) abre concurso público
Prefeitura de Colniza abre concurso público no Mato Grosso com 368 vagas em 
cargos de todos os níveis e remuneração que chega a R$ 12.500,00.

Processo Seletivo Prefeitura de Linhares – ES
Prefeitura de Linhares, no Espírito Santo, oferece 428 vagas e cadastro de reser-
va para cargos de níveis médio/técnico e superior. Salários de até R$ 8.290,00.

Processo Seletivo Prefeitura de Guanhães – MG
Em Minas Gerais, Prefeitura de Guanhães oferece 301 oportunidades para pro-
fi ssionais de todos os níveis de ensino. Os salários vão até R$ 9 mil.

DPE (RS) abre concurso público
Defensoria Pública do Estado do Rio Grande do Sul lança concurso público 
com 107 vagas de níveis médio e superior e ganhos que chegam a R$ 5.947,15.

Processo Seletivo Prefeitura de Brusque – SC
Em Santa Catarina, processo seletivo da Prefeitura de Brusque visa preencher 
vagas com de candidatos de nível fundamental. Salário de R$ 2.874,79.

Processo Seletivo SAEB – BA
Com vagas para o cargo de Técnico de Nível Superior, Secretaria da Adminis-
tração do Estado da Bahia abre processo seletivo. Remuneração de R$ 2.729,76.

Concurso SAAE de Marechal Cândido Rondon – PR
No Paraná, Serviço Autônomo de Água e Esgoto de Marechal Cândido Rondon 
abre concurso com várias vagas de todos os níveis. Salários de até R$ 4.772,93.

Processo Seletivo Prefeitura de Formiga – MG
Prefeitura de Formiga lança processo seletivo em Minas Gerais com diversas 
oportunidades na função de Servente de Limpeza.

Prefeitura de Cafelândia – PR abre processo seletivo
No Paraná, estão abertas diversas vagas para profi ssionais de níveis médio e 
superior no processo seletivo da Prefeitura de Cafelândia.

Prefeitura de Ibirubá – RS abre processos seletivos
Prefeitura de Ibirubá lança processo seletivo no Rio Grande do Sul com vagas 
em cargos de níveis médio/técnico e superior. Ganhos chegam a R$ 5.989,51.

Processo Seletivo Prefeitura de Leopoldina – MG
Prefeitura de Leopoldina abre processo seletivo em Minas Gerais com diversas 
vagas para profi ssionais de nível médio completo.

Processo Seletivo Prefeitura de Olho D’água do Borges – RN
Prefeitura de Olho D’água do Borges, no Rio Grande do Norte, abre seletivo 
com vagas de níveis médio/técnico e superior e salários de até R$ 2.300,00.

Processo Seletivo Prefeitura de Ivaiporã – PR
No Paraná, processo seletivo da Prefeitura de Ivaiporã abre 23 vagas imedia-
tas voltadas para profi ssionais da área da Saúde. Salários vão até R$ 2.600,00.

Processo Seletivo Prefeitura de Japaraíba – MG
Estão abertas diversas vagas para profi ssionais e estagiários de níveis médio/
técnico e superior na Prefeitura de Japaraíba, em Minas Gerais.

CONFIRA A LISTA DOS CONCURSOS ABAIXO:

Salários de 
R$ 15 mil

Do total de postos, 280 são para os cargos de oficial e oficial técnico, que pedem 
nível superior, e 20 para agente, de nível médio. Iniciais de até R$ 15,4 mil

CONCURSOS

300 
VAGAS

são oferecidas no seletivo da 
Agência Brasileira de Inteligência

Responsável: Saulo Duailibe  Email: sauloduailibe@oimparcial

CEARÁ

BAHIA

Prefeitura de Senador 
Sá abre processo seletivo

TRE oferece várias 
vagas em concurso público

A
pós seis anos de es-
pera, finalmente está 
oficializada a realiza-
ção de um novo con-

curso público para a Agên-
cia Brasileira de Inteligência 
(Abin). O Ministério do Pla-
nejamento, Desenvolvimento 
e Gestão (MPDG) divulgou, 
por meio de publicação em 
diário oficial, nesta segunda-
feira, 17 de julho, a autoriza-
ção para que o órgão inicie os 
preparativos para o novo cer-
tame, que contará com uma 
oferta de 300 oportunidades, 
sendo 20 para quem possui 
apenas ensino médio e 280 
para formados em nível su-
perior, com remunerações 
iniciais de até R$ 15.461,80. 
De acordo com a autoriza-
ção do MPDG, a publicação 
do edital deve ocorrer den-
tro de um prazo de, no má-
ximo, seis meses, ou seja, até 
17 de janeiro de 2018. Com 
isto, os interessados já têm 
como se programar em ter-
mos de preparação.  

Agora, com a autorização, 
os próximos passos são for-
mar a comissão do concurso 
e iniciar o processo de esco-

lha da banca organizadora. 
As 20 vagas autorizadas 

pelo MPDG para quem pos-
sui ensino médio são para o 
cargo de agente de inteligên-
cia. Neste caso, a remunera-
ção inicial é de R$ 6.147,22, 
já considerando o auxílio-
alimentação.

Das 280 oportunidades 
destinadas a quem possui nível 
superior, 220 são para a car-
reira de oficial de inteligência 
e 60 para oficial técnico de in-
teligência. As remunerações 
iniciais para estas carreiras 
são de R$ 15.461,80 para ofi-
cial e R$ 14.281,28 para ofi-
cial técnico, já considerando 
o auxílio-alimentação. Para 
concorrer será necessário 
possuir formação em áreas 
específicas, que ainda serão 
confirmadas. 

A lotação dos aprovados 
deverá ser em Braília.

Atribuições
No caso de oficial de in-

teligência, as atribuições da 
carreira consistem em pla-
nejar, executar, coordenar, 
supervisionar e controlar a 
produção de conhecimentos 

de inteligência; as ações de 
salvaguarda de assuntos sen-
síveis; as operações de inteli-
gência; atividades de pesquisa 
e desenvolvimento científico 
ou tecnológico direcionadas 
à obtenção e análise de dados 
e à segurança da informação; 
o desenvolvimento de recur-
sos humanos para a atividade 
de inteligência e desenvolver 
e operar máquinas, veículos, 
aparelhos, dispositivos, ins-
trumentos, equipamentos e 
sistemas necessários à ativi-
dade de inteligência.

Para oficial técnico de in-
teligência: planejar, execu-
tar, coordenar, supervisionar 
e controlar as atividades de 
gestão técnico-administrati-
vas, suporte e apoio logístico; 
produção de conhecimentos 
de inteligência, ações de sal-
vaguarda de assuntos sensí-
veis, operações de inteligên-
cia, atividades de pesquisa e 
desenvolvimento científico ou 
tecnológico, direcionadas à 
obtenção e análise de dados 
e à segurança da informação, 
atividades de construção e 
manutenção de prédios e ou-
tras instalações; desenvolver 

Carência de pessoal

O órgão tem solicitado 
autorizações para seu novo 
concurso desde 2011, e é 
importante ressaltar que o 
total autorizado pelo MPDG não 
supre a quantidade dos últimos 
pedidos enviados ao Ministério. 
Na última solicitação, de 2016, 
a expectativa do órgão era de 
650 postos, sendo 250 para 
ofi cial de inteligência, 200 para 
ofi cial técnico de inteligência e 
90 para agente de inteligência, 
além de 110 para agente técnico 
de inteligência, cargo não 
contemplado na autorização 
governamental.

Seleção Anterior

Quem pretende concorrer no próximo concurso 
da Abin já pode dar início aos estudos, tendo 
como base o conteúdo programático do último 
certame, realizado em 2010. Na ocasião, foram 
registrados 49.275 inscritos para a oferta inicial 
de 80 vagas. Destas, 50 foram para o cargo 
de ofi cial técnico de inteligência nas áreas 
de administração, planejamento estratégico, 
arquitetura, arquivologia, ciências contábeis, 
jornalismo, publicidade e propaganda, estatística, 
desenvolvimento e manutenção de sistemas, 
direito, educação física, engenharia civil, 
engenharia elétrica, pedagogia, psicologia, serviço 
social e suporte à rede de dados. 
As 30 restantes foram para agente técnico nas 
áreas de administração, contabilidade, edifi cações, 
eletrônica e tecnologia da informação.  

No Ceará, estão abertas 
as inscrições para o proces-
so seletivo da Prefeitura de 
Senador Sá. A seleção é re-
gida pelo edital n° 001/2017 
e tem como objetivo a con-
tratação e composição de 
banco de reserva de servi-
dores temporários de todos 
os níveis escolares.

São 66 vagas imediatas, 
distribuídas entre os seguin-
tes cargos: Vigia, Agente Co-
munitário de Saúde, Agente 
de Endemias, Odontólogo, 
Assistente Social, Técnico 
de Enfermagem, Auxiliar 
Administrativo, Enfermei-
ro, Fisioterapeuta, Motoris-
ta, Nutricionista, Professor 
Ensino Básico I e Professor 
Ensino Básico II (Língua Por-
tuguesa, Geografia, Mate-
mática, Ciências, História, 
Educação Física e Língua 

Estrangeira).
 Interessados podem se 

inscrever até o dia 16 de ju-
lho de 2017 no site da em-
presa organizadora do sele-
tivo: www.idib.org.br. Será 
cobrada taxa de inscrição de 
R$ 60 a R$ 120, conforme a 
função pretendida.

Os contratados farão jus 
a remunerações que vão de 
R$ 937 a R$ 2 mil para atu-
ação em carga horária de 
20 a 40 horas por semana. 
A seleção dos inscritos será 
feita por meio de prova ob-
jetiva, cuja aplicação está 
programada para o dia 23 
de julho de 2017. O resulta-
do da seleção será publica-
do no site www.idib.org.br.

O processo seletivo tem 
validade de dois aos, sen-
do permitida sua renovação 
pelo mesmo prazo.

Foi anunciada a aber-
tura do concurso público 
do TRE-BA – Tribunal Re-
gional Eleitoral da Bahia. O 
certame é regido pelo edital 
n.° 01/2017 e visa ao provi-
mento de diversas vagas de 
níveis médio/técnico e su-
perior em cargos do quadro 
efetivo do órgão.

São 41 vagas mais a reser-
va técnica, sendo 16 imedia-
tas para o cargo de Analista 
Judiciário e 25 para a fun-
ção de Técnico Judiciário. 
As áreas especialidades são:

- Analista Judiciário: 

Análise de Sistemas, Enge-
nharia Civil, Administrati-
va (qualquer graduação), 
Odontologia, Psicologia, 
Administrativa (Contabili-
dade), Engenharia Elétrica, 
Medicina (Clínica Geral) e 
Judiciária.

- Técnico Judiciário: 
Enfermagem, Saúde Bu-
cal, Programação de Sis-
temas, Eletricidade e Tele-
comunicações, Segurança 
Judiciária, Administrativa, 
Administrativa (Contabili-
dade) e Operação de Com-
putadores.

recursos humanos para a ges-
tão técnico-administrativa e 
apoio logístico da atividade 
de inteligência; e desenvolver 
e operar máquinas, veículos, 
aparelhos, dispositivos, ins-
trumentos, equipamentos e 
sistemas necessários às ati-
vidades técnico-administra-
tivas e de apoio logístico da 
atividade de inteligência.

Finalmente, para agente 
de inteligência, as atribui-
ções correspondem a ofe-
recer suporte especializado 
às atividades decorrentes das 
atribuições do oficial de in-
teligência.

R$ 15 
MIL

é o valor que os salários chegam 
para os aprovados

NOTÍCIAS

16 Órgãos abrem inscrições 
para mais de 1,2mil vagas 

Nesta semana, 16 órgãos 
abrem inscrições para con-
curso público e processo se-

letivo. São mais de 1,2mil 
vagas para todos os níveis. 
Confira as oportunidades.
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TRÂNSITO

BANDIDAGEM

Quinze acidentes foram registrados

DRF cumpre mandados de prisão

25 anos de prisão
Tribunal do Júri condena Jak Douglas Vieira Matos, acusado de matar a tiros 
o fiscal da Fazenda Estadual José de Jesus Saraiva, crime ocorrido em 2014

A Polícia Civil do Maranhão, 
por meio da Delegacia de Rou-
bos e Furtos (DRF), em opera-
ção realizada nesta segunda-
feira (17), deu cumprimento a 
três mandados de prisão pre-
ventiva contra Victor da Sil-
va Penha, Mizael Ribeiro dos 
Santos e Wilderlan Menegil-
do da Silva.

Os suspeitos foram identi-
ficados como autores de rou-
bos a residência ocorridos no 
Araçagi, em São José de Riba-
mar, quando famílias inteiras 
foram vítimas.

 Após as investigações, fora 
representada pela prisão pre-
ventiva dos suspeitos medida 
deferida pelo juízo da Central 
de Inquéritos da Capital.

Com mais estas prisões, a 
polícia já desarticulou e pren-
deu várias quadrilhas que atu-
avam no bairro, fazendo com 
que os indivíduos respondam 
pelos crimes praticados.

 Após as formalidades le-
gais, os presos foram encami-
nhados ao complexo de Pedri-
nhas, onde permanecerão à 
disposição da Justiça.

ESAÚ ARAÚJO

A capital maranhense ama-
nheceu com a bruxa solta na 
última segunda-feira (17). Du-
rante boa parte da segunda, vá-
rios acidentes criaram longos 
engarrafamentos e transtornos 
a populares de São Luís. Um 
deles teve vítima fatal. Um mo-
tociclista, ainda não identifi-
cado, teve a cabeça esmagada 
por um ônibus após a colisão 
quando tentava realizar uma 

ultrapassagem. 
Segundo o Grupo Tático de 

Trânsito (GTT), 15 acidentes 
foram registrados só pela ma-
nhã da segunda. Segundo o 
órgão, boa parte dos aciden-
tes está vinculados a impru-
dência e irresponsabilidade 
no trânsito. “A pressa, a falta 
de manutenção do veículo e 
a falta de responsabilidade na 
segurança ocasionam esse alto 
número de acidentes”, disse a 
assessoria do GTT.

Os três jovens vinham praticando assaltos a residências  no  Araçagi

Responsável: Douglas Cunha  E-mail: dp.cunha47@gmail.com

CANTO DA FABRIL 
Na manhã dessa segunda-feira (17), um ônibus que fazia a linha Cohatrac 

III/Ipase/ Shopping da Ilha ao Centro da capital perdeu o controle e causou um 
sério acidente no cruzamento do prédio do Ministério da Fazenda, mais conhe-
cido como Canto da Fabril. Ao todo, três pessoas foram encaminhadas ao hos-
pital Socorrão I e o motorista do ônibus, ao hospital Guará. 

As vítimas e o motorista passam bem, segundo informações de agentes da 
SMTT, que estavam no local. A polícia trabalha em duas hipóteses. A primeira 
é a de que o motorista tenha desmaiado e a segunda, a de que o veículo tenha 
tido um problema mecânico. “Não sabemos ao certo, apenas com base nos 
relatos das vítimas e populares que estavam no local. Para isso, aguardamos 
o resultado da perícia para confi rmação do acidente. O Palio e a caminhone-
te estavam estacionados antes da faixa de pedestre, outros ônibus juntos com 
as motocicletas estavam aguardando a liberação do semáforo, quando foram 
surpreendidos pela batida”, disse o Soldado Rabelo.

 Uma das pessoas que teve o carro destruído no acidente foi Zilmar Viei-
ra Carvalho, de 56 anos, dono da caminhonete S10, que fi cou completamen-
te destruída. Segundo ele, havia estacionado o seu veículo há poucos minutos 
antes do acidente. “Minha padaria fi ca em frente onde estacionei meu veículo. 
Pra mais um dia de trabalho, eu desci com a minha família e descarregamos 
o veículo com o material da padaria. Minutos depois escuto a batida e corro 
pra ver o que aconteceu. Com toda certeza Deus nos permitiu viver novamen-
te, porque se estivéssemos no veículo duvido termos escapado diante de todo 
esse estrago. Agora, espero que as autoridades se responsabilizem e arquem 
com o prejuízo”, disse o empresário Zilmar. 

Uma das vítima foi o Irlan Gama. Ele é proprietário de uma Biz de cor ver-
melha e estava aguardando o sinal abrir. Segundo Luís Carlos, cunhado do ra-
paz, Irlan passa bem, mas teve alguns ferimentos na perna. “Ele me ligou as-
sim que chegou ao hospital. Ele passa bem, mas teve arranhões em algumas 
partes do corpo, principalmente na perna”, disse o cunhado. 

LITORÂNEA
Outra colisão aconteceu novamente 

entre um ônibus e um carro de passeio, 
mas na Avenida Litorânea. O ônibus, 
que faz a linha Calhau-Litorânea, ao 
tentar fazer uma conversão, que faz 
parte de seu percurso, foi surpreen-
dido por um carro modelo Fiat, que 
tentou fazer o retorno junto com o 
coletivo, sendo malsucedido em sua 
manobra. O trânsito não fi cou com-
prometido e logo o caso foi resolvido. 

COHAB
Outro acidente foi registrado no 

fi m da manhã desta segunda-feira 
(17). O caso agora aconteceu no bairro 
da Cohab, quando um condutor de 
uma motocicleta tentou ultrapassar 
um carro. Em meio a ultrapassagem, 
ele acabou colidindo com o veícu-
lo. O impacto foi tão forte que arre-
messou o condutor da motocicleta 
para baixo de um ônibus. A cabeça 
do motociclista foi esmagada, e a 
vítima faleceu ainda no local. Equi-
pes da SMTT trabalharam durante 
o começo da tarde para a desobs-
trução da via.

ARIRIZAL 
Horas depois da batida no cru-

zamento do Canto da Fabril, outro 
acidente aconteceu na Avenida Ari-
rizal. Uma colisão entre uma mo-
tocicleta e um veículo resultou em 
ferimentos na perna ao condutor da 
moto e longo congestionamento na 
via. O condutor da motocicleta foi 
encaminhado para o hospital So-
corrão I, e equipes da SMTT traba-
lharam para a desobstrução da via. 
Ninguém morreu. 

LITORÂNEA
Outra colisão aconteceu nova-

mente entre um ônibus e um carro 
de passeio, mas na Avenida Litorânea. 
O ônibus, que faz a linha Calhau-Li-
torânea, ao tentar fazer uma conver-
são, que faz parte de seu percurso, foi 
surpreendido por um carro modelo 
Fiat, que tentou fazer o retorno junto 
com o coletivo, sendo malsucedido 
em sua manobra. O trânsito não fi -
cou comprometido e logo o caso foi 
resolvido. 

FORQUILHA
Um carro GM Corsa pegou fogo 

próximo a subestação de energia da 
companhia Cemar. Segundo a Secre-
taria de Segurança Pública do Mara-
nhão (SSP-MA), o fogo possivelmente 
tenha sido acidental, e ninguém es-
tava no interior do veículo. O corpo 
de bombeiro logo controlou o fogo. A 
polícia agora investiga de quem seria 
o dono do veículo.

COROADO  
No bairro do Coroado, outro aci-

dente envolvendo um ônibus, e uma 
motocicleta causou intenso engarra-
famento na Avenida dos Africanos. O 
condutor da motocicleta colidiu com 
ônibus e sofreu ferimentos. A vítima foi 
encaminhada ao hospital e passa bem.

MONTE CASTELO
No inicio da tarde da segunda-feira, 

um carro GM Corsa Sedan foi batido 
na traseira por um ônibus no bairro 
Monte Castelo. A Avenida Getúlio Var-
gas fi cou congestionada e com inten-
sa lentidão no sentindo João Paulo/
Alemanha. A pista foi liberada horas 
depois. Ninguém fi cou ferido.

DOUGLAS CUNHA

E
m julgamento realiza-
do pelo Tribunal do Júri 
Popular, foi condenado 
a 25 anos de prisão Jak 

Douglas Vieira Matos, acusado 
de matar a tiros o auditor fis-
cal da Fazenda Estadual, José 
de Jesus  Saraiva, em onze de 
novembro de 2014, no final da 
tarde, em uma área deserta do 
povoado Maracacujá, no dis-
trito de Maracanã, zona rural 
de São Luís.

O Tribunal do Júri, sob a 
presidência do juiz  Gilber-
to de Moura Lima, iniciou a 
sessão às 08h30 e terminou 
às 18h00, com o veredito que  
condenou o réu  a 25 anos de 
reclusão a ser cumprido ini-
cialmente em regime fechado  
no Presídio Estadual de Pedri-
nhas. Os jurados rejeitaram 
a tese da defesa de legítima 
defesa e crime privilegiado e 
acolheram a tese do Ministério 

Público de homicídio qualifi-
cado, perpetrado com frieza 
e premeditadamente com o 
propósito de assegurar a im-
punidade pela prática de cri-
me fiscal.

O crime teria sido cometi-
do de tocaia sem dar à vítima 
qualquer chance de defesa, visto 
que a vítima foi atraída para o 
local  depois de receber infor-
mação de que ali seria descar-
regada uma carreta com fardos 
de arroz. Quando já prepara-
va-se para voltar, a vítima foi 
interceptada pelo acusado Jak 
Douglas, conhecido como “Baia-
no” ou “Pinheiro”, que desceu 
de sua caminhonete e desfe-
riu três tiros no fiscal, matan-
do-o. O Ministério Público foi 
representado pela promotora 
Cristiane Gomes Coelho Maia 
Lago, assistida pelo advogados 
Hugo Assis Passos e Luzziane 
Silva Saraiva Lima, filha da ví-
tima. A defesa foi sustentada 
pelo  advogado Ítalo Gustavo 
e Silva Leite. Jak Douglas foi condenado a 25 anos de prisão em regime  fechado

HONÓRIO MOREIRA/O IMP/D.A PRESS
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Ciclismo nas trilhas, 
uma pegada radical

Quarta etapa do Campeonato Maranhense de MTB será disputado 
no próximo fi m de semana em  Santa Inês, a 243km da capital

TIROLIVRE
nerespinto@oimparcial.com.br

Neres Pinto

São Luís, terça-feira, 18 de julho de 2017

ALCÂNTARA

Cosmo é o campeão da Taça Cidade

O 
Campeonato Mara-
nhense de Moun-
tain Bike XCO Extre-
me 2017 terá a quarta 

etapa disputada no dia 23 deste 
mês em Santa Inês, a 243 km de 
São Luís. Adeptos do pedal de 
MTB em trilhas e de uma pe-
gada mais radical no ciclismo 
vão dar o melhor do mountain 
bike. A etapa servirá, princi-
palmente, para que os atletas 
vençam os maiores desafios 
e as mais ousadas manobras. 

Chicotear

A mais radical manobra 
do mountain bike é o famoso 
chicotear, uma MTB na trilha, 
a  mais buscada pelos bikers e 
entusiastas do esporte, oriun-
do do inglês “Whip”. Para con-
seguir sucesso na manobra é 
preciso “torcer” a bike para um 
dos lados, dando a impressão 
de estar chicoteando o ar.

A etapa vai acontecer na 
Chácara e Piscicultura, na Rua 
da Cutia, s/n – São Cristóvão. 
Inscrições podem ser feitas  no 
site www.sprinta.com.br. O valor 
é de R$ 60 para todas as cate-
gorias. A realização é do grupo 
Pedaleiros de Santa Inês, com 
supervisão da Federação Ma-
ranhense de Ciclismo. 

BOLA PRA FRENTE!
Amigos, a rodada do Brasileiro que começou na tarde de 

sábado e só terminou na noite do último domingo, às 20h50, 
com o jogo MAC 1 x 1 Rio Branco-AC, só não sendo boa para 
o Sampaio Corrêa. As torcidas de Moto e Maranhão Atlético, 
no entanto, amanheceram a segunda-feira com sorriso largo.

No sábado, pela Série C, outra vez o Moto dirigido pelo 
maranhense Marcinho Guerreiro, justifi cou a letra do seu 
hino (time de fi bra e de garra) ao derrotar seu maior rival, o 
Sampaio Corrêa, em um jogo em que o adversário teve maior 
número de oportunidades de gols, mas foi incompetente nas 
fi nalizações. Além disso, teve pela frente o goleiro motense 
em um dia bastante inspirado, fazendo defesas espetaculares 
ou “milagrosas” como enfatizam os narradores esportivos.

Além de devolver o revés ao velho rival, os rubro-negros 
saíram da zona de rebaixamento, subiram para a sétima po-
sição, ao mesmo tempo em que os tricolores, além de perde-
rem o jogo, também  desperdiçaram a grande oportunidade 
de encostar no líder CSA. 

No domingo, em jogo que começou às 19h, o Maranhão 
Atlético empatou com o Rio Branco, no Acre, e conseguiu seu 
objetivo, em um jogo equilibrado em alguns momentos, mas  
teve o goleiro Rodrigo Ramos como a maior fi gura, fazendo 
defesas difi cílimas. O resultado classifi cou o Bode Gregório 
para a terceira fase da competição, devido ao placar que lhe 
foi favorável no primeiro confronto, em São Luís por 2 a 0.

  O importante, a partir de agora, é que nossas equipes 
mantenham essa regularidade e sigam em busca de seus ide-
ais. Foram duas rodadas seguidas que mantiveram o Sam-
paio no Grupo dos 4, o Moto se reabilitando e o MAC dando 
seu recado, passando de fase.

Para felicidade geral da torcida maranhense, que conti-
nuem assim nas próximas rodadas. 

Personagens

Além do volante Felipe Dias, que foi o grande herói do jogo, 
marcando o gol da vitória motense, o Superclássico teve ou-
tros dois nomes que se destacaram: o goleiro Márcio (como 
um gato...) pegando todas, e o atacante Izac perdendo gols 
incríveis de tal forma que se as imagens fossem para a Globo, 
não temos dúvidas de que estariam no rol do “Inacreditável 
Futebol Clube”. Não era dia de Izac.

Público 

O Sampaio perdeu o jogo, mas pelo menos ganhou uma 
soma razoável do que passou pelas bilheterias do Castelão 
no último domingo. Foram mais de 10 mil torcedores presen-
tes ao estádio, e os oito mil que pagaram ingressso deixaram 
uma renda superior a R$ 134 mil. Deduzidas as despesas, é 
provável que o Tricolor fi que com um líquido de no mínimo 
R$ 100 mil. Dá pra pagar a metade da folha de um mês. Se o 
jogo tivesse começado um pouquinho mais tarde (17h), tal-
vez tivéssemos uns 18 mil bolivianos e motenses naquela 
praça de esportes.

Horário

O jogo contra o Salgueiro, no próximo sábado, começará 
às cinco da tarde. O pedido foi feito à Confederação Brasileira 
de Futebol, e esta atendeu ontem mesmo. O presidente Celio 
Sergio atende a milhares de torcedores que vêm reclamando 
do sol escaldante ao qual são submetidos principalmente no 
setor 1. Além disso, há aqueles que saem mais tarde do tra-
balho e, mesmo demonstrando interesse em ver as partidas 
do Brasileiro, não conseguem, porque estas têm começado 
sempre às 16h.

Ingressos

Os ingressos para a partida Moto x Salgueiro custarão mais 
caro no setor 1. De R$ 20 subirão para R$ 30. Também não 
serão comercializadas as cadeiras do setor 4. As numeradas 
especiais continuarão sendo vendidas a R$ 50.  Foi o que de-
cidiu a diretoria rubro-negra ontem, avisando que não have-
rá distribuição de ingressos grátis. Se o clube não tem patro-
cínio, e  as arrecadações são baixas, como se justifi ca ainda 
distribuir ingresso de cortesia? Tá certo!

Advertência

O goleiro Rodrigo Ramos, principal fi gura do jogo contra 
o Rio Branco, ao fi nal da partida enalteceu o grupo maque-
ano e reconheceu que foi muito difícil segurar o adversá-
rio em seus próprios domínios. Ao tomar conhecimento de 
que o próximo confronto será com o Santos-AP, o Paredão 
disse estar pronto para a luta e que, a partir de agora, o time 
tem que se preparar para os próximos embates, “porque ain-
da não ganhamos aquilo que é o nosso principal objetivo: o 
acesso”, avisou.

Ciclistas maranhenses vão desenvolver manobras radicais no próximo domingo, em Santa Inês

Em um jogo bastante equili-
brado no Campo Velho, no Forte 
de São Sebastião, na manhã do 
último domingo (16), o time do 
Cosmo fez jus à grande campa-
nha realizada na primeira fase 
da competição. A partida contra 
o Viagra era bastante esperada 
pelos torcedores, que lotaram 
as dependências do campo.

 O Viagra tinha maior pos-
se de bola no primeiro tempo 
e sufocava o time do Cosmo 
no ataque. Ainda na etapa ini-
cial, Travoso, atleta do Viagra, 
foi expulso por reclamação, e o 
time Amarelo jogou com um a 
menos no restante da partida.

Com dez jogadores, o Viagra 
voltou para a etapa fi nal mais cau-
teloso, e, mesmo assim, a parti-
da  terminou em  0 a 0, e o título 
seria defi nido nas penalidades 
máximas. Seria mesmo, por-
que estava faltando entrar em 
ação Guará, um jogador com o 
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Com esta equipe,o Cosmo conquistou o título da I Taça Cidade de Futebol Master em Alcântara

nome que representa as cores do 
Cosmo.  Ele pintou no gramado 
faltando poucos minutos para 

acabar a partida, mas foi o sufi -
ciente para “botar fogo” no jogo 
e mudar o resultado da decisão. 

Bregueço fez 1 a 0 para o Cosmo 
e Guará fechou o placar fazen-
do o gol do título Cosmopolita.

A I Copa Master de Fu-
tebol Munim-Lençóis ocor-
rerá no mês de agosto, en-
volvendo os dez municípios 
que integram a região. Em 
encontro realizado ontem 
com o secretário de Estado 
do Esporte e Lazer, Már-
cio Jardim, os secretários 
de Esporte das cidades de 
Primeira Cruz, Humberto 
de Campos, Morros, Icatu, 
Axixá, Cachoeira Grande, 
Presidente Juscelino, Rosá-
rio, Bacabeira e Santa Rita 
apresentaram as deman-
das solicitadas para a rea-
lização do evento, que terá 
jogos em todas as cidades.

Após a conversa, o se-
cretário de Esportes da ci-

dade de Icatu, Juarez Lima, 
falou sobre reuniões entre 
gestão municipal e Governo 
do Estado. “Pra nós que tra-
balhamos o esporte na re-
gião Munim-Lençóis é uma 
grande oportunidade es-
tabelecer o diálogo com a 
Secretaria de Esportes e o 
Governo do Estado”, disse. 
Juarez também destacou o 
apoio fornecido pelo go-
verno Flávio Dino. 

“O apoio fornecido pelo 
governo, por meio da Se-
del e do secretário de Es-
porte Márcio Jardim, é de 
fundamental importância 
para que a nossa região e 
o evento sejam alavanca-
dos”, finalizou.

DEZ MUNICÍPIOS

Vem aí a Copa Master Munim-Lençóis
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SÉRIE D

MAC, classifi cado, aguarda Santos-AP

ESPORTES

Moto x Salgueiro  
confirmado para 17h

PREPARAÇÃO

É OFICIAL!

PUNIÇÃO

SERÁ?

Sampaio já está de 
olho no time do CSA 

Diego Alves é o novo 
reforço do time do Fla 

STJD tira seis mandos 
de campo do Vasco 

PSG quer tirar Neymar
 da equipe do Barcelona

CBF ofi cializou pedido da diretoria motense que, por sua vez, atendeu a milhares 
de torcedores. Ingresso majorado no Setor 1, e não  haverá distribuição de cortesias

Editor: Neres Pinto   Email: nerespinto@oimparcial.com.br

“Achei justa a reclamação, imediatamente 
pedimos e a CBF nos atendeu. Agora 
esperamos que a torcida realmente 
compareça para incentivar a equipe 

Celio Sergio, presidente do Moto 

NERES PINTO

A 
partida entre Moto e 
Salgueiro, no próxi-
mo sábado, foi trans-
ferida das 16h para as 

17h. Foi o que informou ontem 
no final da tarde a Confede-
ração Brasileira de Futebol. A 
CBF atendeu a um pedido da 
diretoria motense. O presidente 
Celio Sergio vinha ouvindo re-
clamações de muitos torcedo-
res sobre o sacrifício que estes 
vinham sendo submetidos ao 
enfrentar o sol forte no Setor 1 
do Castelão, principalmente, 
onde fica concentrado o ad-
quirente de ingressos a preços 
mais populares. 

“Achei justa a reclamação, 
imediatamente pedimos, e a 
CBF nos atendeu. Agora, espe-
ramos que a torcida realmen-
te compareça para incentivar 
a equipe,  porque o Moto está 
precisando mais do que nunca 
de ajuda. Temos compromissos 
financeiros assumidos com o 
elenco e faltam patrocinado-
res”, disse o dirigente.

Antes mesmo da confi rma-
ção do horário para 17h, a dire-
toria motense já havia decidido 
que só haverá dois valores para 
os ingressos da partida dian-
te dos pernambucanos: R$ 30 
para o Setor 1 e R$ 50 para as 
cadeiras especiais. Não haverá 
venda de bilhetes para o setor 
4. Também fi cou decidido que 
está suspensa a distribuição de 
ingressos de cortesia. “Se esta-
mos falando a todo o instante 
que precisamos de recursos para 
colocar em dia os salários dos 
jogadores e funcionários, como 
é que vamos cobrar ingressos  
daqueles que estão colaboran-
do e ao mesmo tempo distribuir 
de graça, principalmente para 

A delegação do Maranhão 
Atlético retornou de Rio Bran-
co-AC, onde jogou na noite do 
último domingo pela Série D do 
Brasileiro e conseguiu a classi-
fi cação para a próxima fase. Sa-
tisfeitos com o resultado  de 1 a 
1, que valeu a vaga,  os atletica-
nos, no entanto, tiveram pou-
co tempo para comemorar. Nas 
proximas horas, recomeçam os 
treinamentos com vistas ao jogo 
do próximo domingo, contra o 
Santos-AP, no Estádio Castelão.

Dois jogadores foram bas-
tante elogiados pela imprensa  
acreana: o goleiro Rodrigo Ra-
mos, que praticou pelo menos 
três defesas difíceis, e o atacante 
Gileard que entrou no segundo 
tempo e deu muita velocidade ao 
ataque, sofrendo o pênalti que 
foi convertido em gol por Naôh.

O técnico Ruy Scarpino elo-
giou não apenas a equipe ma-
queana, mas reconheceu que o 
Rio Branco deu muito trabalho. 
Agora, segundo ele, o foco  tem 
que ser mudado para o repre-
sentante amapaense.

“Já temos informações so-
bre esta equipe do Santos, que 
eliminou um bom time, o Al-
tos. Mas, nós não vamos nos 

A derrota para o Moto já é coi-
sa do passado. A ordem no Sam-
paio Corrêa é levantar a cabeça e 
se concentrar na partida contra 
o CSA, domingo, no Estádio Rei 
Pelé. Após a folga no domingo, a 
equipe tricolor se reapresentou 
na tarde de ontem, no CT José 
Carlos Macieira, para iniciar a 
preparação com vistas ao duelo 
da próxima rodada em Maceió.

Para este compromisso, o 
técnico Francisco Diá poderá 
contar com a volta do volante 
Diego Silva, que fi cou de fora do 
último jogo por conta do tercei-
ro cartão amarelo. Outro joga-

dor que pode fi car à disposição é 
Fernando Sobral. Já recuperado 
de uma fratura no pé, o meia Tri-
color iniciou o processo de tran-
sição na semana passada e tem 
chances de ser relacionado pelo 
treinador, assim como o ala Jer-
fferson Recife e o zagueiro Odair, 
que intensifi cam os treinamen-
tos para se recondicionarem fi -
sicamente.

Hoje, a equipe boliviana volta 
a treinar no CT, a partir das 15h30, 
quando o técnico Francisco Diá 
já começará a pôr em prática as 
estratégias para superar mais um 
desafi o fora de casa.

O Flamengo acertou a con-
tratação do goleiro Diego Alves, 
que estava no Valencia, nesta 
segunda-feira, e o camisa 1 che-
ga para ser titular do Rubro-
Negro por quatro temporadas. 
A negociação acabou se arras-
tando um pouco por parte dos 
espanhóis, mas fi nal foi feliz 
para o clube da Gávea.

Flamengo desembolsou cer-
ca de 300 mil Euros (cerca de R$ 
1,1 milhão) para contar com o 
goleiro que tem fama de pega-
dor de pênaltis na Europa. O ne-
gócio já havia sido confi rmado 
pelo Valencia através e uma nota 
ofi cial emitida pelo site do clube, 
mas o Rubro-Negro esperou o 
acerto dos últimos detalhes para 
fazer o anúncio ofi cial.

Na última temporada do fu-
tebol espanhol, o camisa 1 entrou 
em campo apenas em 20 opor-
tunidades. A escolha do goleiro 
pelo Flamengo passa também por 
ter mais visibilidade para dispu-
tar a Copa do Mundo da Rússia. 
Na Espanha, ele é conhecido por 
pegar muitos pênaltis. Em 52 co-
branças, ele parou os atacantes 
em 25. Messi, Griezmann e até 
Cristiano Ronaldo já pararam no 
novo goleiro do Flamengo. 

Diego Alves terá como com-
panheiros de posição Alex Mu-
ralha e Thiago. O camisa 38 teve 
uma queda no rendimento e ago-
ra está ocupando o banco para 
o jovem camisa 1. Apresentação 
deverá acontecer no início desta 
semana, no Ninho do Urubu.

Em julgamento na 1ª Co-
missão Disciplinar no fi m da 
manhã de ontem, o STJD (Su-
perior Tribunal de Justiça Des-
portiva) manteve a liminar que 
deixa São Januário fechado, ti-
rou seis mandos de campo do 
Vasco e multou o clube em R$ 
60 mil pela briga generalizada 
no clássico com o Flamengo.

Denunciado triplamente 
no artigo 213 por desordem, 
lançamento de objeto no cam-
po e tentativa de invasão, o 
time cruzmaltino teve a sua 
casa interditada previamente 
pelo presidente em exercício 
do órgão, Paulo César Salo-
mão Filho, após a morte de 
um torcedor baleado do lado 
de fora de São Januário, e jo-
gou com portões fechados no 
empate em 0 a 0 com o San-
tos, no estádio Nilton Santos, 

no último domingo. Agora, ele 
terá de atuar a 100 km do Rio 
de janeiro durante a punição.

O procurador do STJD, Lu-
ciano Hostins, rebateu a tese 
do Vasco, que culpou ao longo 
dos últimos dias e também em 
plenário o Gepe (Grupamen-
to Especial de Policiamento 
em Estádios) pelo incidente.

“Não é o Gepe, nem a PM, 
que estão em julgamento aqui, 
muito embora a defesa esteja 
colocando a responsabilidade 
sobre a PM. O que se viu foi 
que, se não fosse a atuação da 
PM, uma tragédia ainda maior 
teria acontecido. Uma tragédia 
aconteceu. Poderia ser maior. 
O Gepe é uma referência. Tal-
vez fosse até possível aprimo-
rar as táticas, mas responsa-
bilizar o Gepe, não se aceita 
isso”, afi rmou.

O jornal espanhol “As” no-
ticiou que Neymar pode estar 
a caminho do Paris Saint-Ger-
main. Desejo antigo do presiden-
te do clube francês Al-Khelaifi , 
o brasileiro seria o mais bem 
pago do planeta caso aceitasse 
a mudança. Segundo o veículo, 
o time de Thiago Silva, Lucas e 
Marquinhos estaria disposto a 
pagar a multa rescisória milio-
nária do craque. 

O valor da multa de Neymar 
cresce a cada temporada. Para 
2017/2018, o PSG terá que de-
sembolsar 222 milhões de euros 
para tê-lo (R$ 811,4 milhões). Os 
números superariam, por muito, 
a maior transação da história, a 

de Paul Pogba que trocou a Ju-
ventus pelo Manchester United 
por 105 milhões de euros (R$ 
383,6 milhões na cotação atual).

De acordo com informações 
do “As”, o pai de Neymar viajará 
nesta semana à capital francesa 
para conversar com Al-Khelaifi . 
A ideia é incluir o volante Marco 
Verratti no negócio. O italiano é 
desejo do Barcelona, mas o clu-
be catalão enfrenta dura resis-
tência do PSG para contratá-lo.

O jornal ainda afi rma que a 
ideia de Neymar é se tornar pro-
tagonista de uma grande equi-
pe e ser o destaque de um novo 
projeto, após ter aprendido o 
sufi ciente com Lionel Messi. 

afobar porque sabemos que 
temos de passar por uma fase 
de cada vez. Agora, nosso pen-
samento é só no Santos, e va-
mos lutar para conseguir fa-
zer mais uma boa partida para 
sair com vantagem no jogo da 
volta”, disse Scarpino.

Sobre os motivos pelos 
quais Gileard não é titular em 
um time que perde muitos gols, 
como ocorreu tanto em São Luís 
como em Rio Branco-AC, Ruy 
disse que o garoto tem entrado 
no momento certo. “Ele fi cou 
guardado para fazer exatamente 

aquilo que pedimos. Sabíamos 
que o Rio Branco ia subir e dei-
xar espaços. Foi aí que explo-
ramos a velocidade de Gileard, 
um garoto que está crescendo de 
produção e que ainda vai ren-
der muito mais para o time nos 
próximos jogos”.

Equipe do Maranhão Atlético  garantiu  passagem para a próxima fase do Campeonato Brasileiro (Série D) 
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Desfalques

O Papão não terá dois ti-
tulares na partida contra a 
equipe pernambucana: o za-
gueiro Michel,  que foi expul-
so após o término da partida 
por provocação aos jogado-
res do Sampaio,  e o volan-
te Felipe Dias, que recebeu 
o terceiro cartão amarelo. O 
técnico Marcinho Guerrei-
ro tem até quinta-feira para 
definir os substitutos. Para 
o lugar de Michel, é quase 
certa a entrada de Wander-
son, mas Laerte, que havia 
sido dispensado recentemen-
te, foi reintegrado e deverá 
brigar pela posição que ocu-
pou durante vários jogos. An-
dré Penalva, contratado na 
semana passada, ainda não 
tem condições físicas ideais 
para entrar no time. 

quem tem condições de pagar? 
Seria um grande paradoxo agir 
dessa maneira. Então, apela-
mos para o torcedor para que 
compreenda nossa situação e 
vá ao estádio nos ajudar, prin-
cipalmente agora que a equipe 
começa a reagir e subir posi-
ções na Série C”, apelou Celio.

Passados os momentos de 
euforia pela vitória sobre o Sam-

paio no último sábado, os jo-
gadores do Moto retornaram 
aos treinos e agora estão todos 
focados no Salgueiro, o próxi-
mo adversário. O grupo já está 
sabendo que não terá moleza 
pela frente. O adversário é o vi-
ce-campeão pernambucano de 
futebol e um visitante enjoado. 
Recentemente, derrotou o Club 
do Remo, em Belém do Pará.

Depois da  vitória sobre o Sampaio no último domingo, Moto está à espera do Salgueiro no próximo sábado
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Responsável: Mivan Gedeon  
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S
cooby Doo e 
Charlie Bro-
wn são clás-
sicos que mar-

caram várias gerações 
e não são esquecidos. 
Eles fizeram, e ainda fa-
zem, parte do dia a dia das 
crianças do Brasil e do exte-
rior. Porém, chegou a hora 
dos nossos desenhos: as pro-
duções nacionais de séries 
animadas ganharam os co-
rações dos pequenos e são 
líderes de popularidade em 
canais infantis da tevê por 
assinatura no Brasil e nos 
países latinos.

Criações como “O pei-
xonauta”, “O irmão do Jo-
rel” e “O show da Luna” são 
exemplos de sucessos. Mas, 
até chegar ao auge, o mer-
cado audiovisual brasileiro 
passou por lentas etapas de 
aperfeiçoamento. A ideia de 
investir em desenhos ani-
mados no Brasil começou 
em 1989, com a pioneira TV 
Pinguim. A empresa, voltada 
para o entretenimento in-
fantil, é responsável pelos 
programas “O peixonauta” 
e “O show da Luna”. Ricardo 
Rozzino, um dos fundadores 
da produtora, relembra que 
a Pinguim iniciou a indús-
tria de programas infantis 
animados no país.

“A gente aprendeu, literal-
mente, a produzir conteúdos 
de animação para crianças. 
Antes de nós, não havia pra-
ticamente nada aqui”, lembra 
Rozzino. Segundo ele, arris-
car a produção audiovisu-
al no Brasil foi um desafio, 
principalmente pela falta de 
profissionalização. “A gente 
formou pessoas. Ensinamos 
durante todo o processo de 
produção do desenho, por-
que achar alguém capacitado 
na época era raro”, comenta.

Hoje, o cenário é outro. 
Rozzino relata uma melhora 
no cenário dos desenhos in-
fantis —  o que comprova a 
grande audiência atual: “Se-
guramente temos mais estru-
tura agora. O campo cresceu, 
está se desenvolvendo e nos 
tornamos uma indústria”. Ro-
zzino reforça que, depois de 
2010, a produção em anima-
ção ganhou força.

Marcio Sguilaro, gerente de 
produções nacionais do Car-
toon Network, vê da mesma 
maneira. “De uns anos para 
cá, as produções nacionais vi-
raram tendências. Aumentou 
muito o interesse em projetos 

A vez dos desenhos 
animados brasileiros 

chegou, e as produções 
nacionais têm ganhado 

espaço na programação

Telinha

verde-amarela

A regra 
é todo 
mundo ver 

Em 2011, a Lei da TV 
Paga (nº 12.485) foi 
aprovada no Congresso 
como um dos avanços 
da produção audiovisual 
do Brasil. A lei, depois 
de 5 anos em discussão,  
exige que os canais 
dediquem, no mínimo, 
3 horas e 30 minutos 
semanais do horário 
nobre à veiculação de 
conteúdos audiovisuais 
brasileiros. Hoje, por 
exemplo, o canal 
Cartoon Network 
oferece quase 10 horas 
semanais apenas de 
desenhos nacionais —  
avanço na programação 
de canais infantis que 
antes exibiam em 
maioria programas 
estrangeiros.

Confira os 
desenhos 
nacionais

Irmão do Jorel
Todos os dias, às 11h e às 
18h, no Cartoon Network

Turma da Mônica
Todos os dias, às 10h no 

Cartoon Network

Sítio do Picapau 
amarelo

De segunda a sexta, às 
7h30, 11h15 e 18h15 no 

Cartoon Network

Historetas 
assombradas para 

crianças malcriadas
Aos sábados, às 11h30, no 

Cartoon Network

Tromba trem
Aos domingos, às 17h30, 

no Cartoon Network

O show da Luna 
De segunda à sexta, às 
11h, no Discovery Kid

novos”, afi rma. O irmão do Jorel 
está em primeiro lugar nos ho-
rários de exibição do Cartoon. 
Juliano Enrico, criador e diretor 
da animação, participou de um 
concurso de criações animadas 

em 2003 e foi selecionado para 
produzir a história. “O irmão do 
Jorel” estreou 14 anos depois, de-
vido ao longo e meticuloso pro-
cesso de criação.

Em fevereiro deste ano, após 

3 anos em exibição, o desenho 
foi considerado o programa mais 
assistido por crianças entre 4 e 
11 anos de idade, dentro e fora 
do Brasil. Marcio Sguilaro acres-
centa que a Lei da TV Paga in-

fluenciou, mas que o sucesso 
é resultado da dedicação de 
produzir conteúdos de quali-
dade para as crianças. “A gen-
te não produz só para cumprir 
cotas, mas para gerar resulta-

dos e transmitir mensagens 
efetivas ao público”, diz.

Enrico se diz motivado em 
continuar a produzir no Bra-
sil. “Fazer animação é difícil 
independentemente do país. 
Mas, acho que, à medida que 
a gente vai produzindo, as di-
ficuldades diminuem. Então, 
vejo como uma oportunida-
de para descobrir novos ta-
lentos e sermos os primeiros 
a fazer coisas que ninguém 
pensou antes”.

A gente 
aprendeu, 

literalmente, 
a produzir 

conteúdos de 
animação para 
crianças. Antes 

de nós, não havia 
praticamente 

nada aqui

Ricardo Rozzino, 
um dos fundadores 

da  TV Pinguim
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Dia em que fará muitas relações mas 
encontrará poucas pessoas que o 
compreenderão. Entretanto, terá sucesso 
em novas empresas, nas especulações e 
nos negócios de vulto. 

Sua união com pessoas da família, podem 
favorecer e melhorar suas possibilidades 
para alcançar seus desejos. Grandes 
chances de destacar-se na vida pública, nos 
esportes, na loteria e nos sorteios. 

O excesso de confi ança em si e de 
otimismo, principalmente ao lidar com 
seu dinheiro, poderá acarretar-lhe sérios 
problemas. Faça tudo dentro de suas 
condições. 

Não permita que o esgotamento físico 
ou emoções fortes, tirem suas energias. 
O melhor que poderá fazer agora, será 
buscar a companhia de pessoas amigas 
que saberão apreciá-lo. 

 Quanto mais procurar trabalhar com 
otimismo, melhores serão suas chances 
neste dia. Excelente às novas associações 
e aos negócios comerciais. Dia ideal para 
amar. Receberá boas notícias. 

Tome cuidado com pequenos acidentes, 
relacionados com a água e produtos 
químicos, de um modo geral. Cuide da 
saúde e evite atos que possam afetá-lo 
moralmente. 

>> DIRETAS>> ANOTA AÍ!

>> HORÓSCOPO

N O V E L A S
MALHAÇÃO
Lica se enfurece com Edgar e Tina tenta acalmar a amiga. 
MB e Felipe enfrentam Edgar, e o diretor ameaça expulsar 
os dois. Malu pensa em culpar Lica pelo desentendimento 
com o diretor. Bóris se preocupa ao saber que alunos re-
gistraram a briga de Edgar e Lica. 

NOVO MUNDO
Joaquim é preso. Anna afi rma a Olinto que desembarca-
rá no Rio de Janeiro. Hugo convence Germana a parar de 
assediá-lo. Bonifácio recrimina Dom Pedro por querer dar 
um título de nobreza a Domitila. Cecília e Libério combinam 
de casar assim que Sebastião viajar.  

PEGA PEGA
Eric diz a Luiza que Pedrinho é capaz de tudo para afastar os 
dois. Cristóvão admira a simplicidade de Dom. Júlio acredita 
que, enquanto estiver com o dinheiro roubado, não pode 
ter um relacionamento com Antônia. Timóteo avisa a Ma-
lagueta que denunciará o roubo, caso continue a ignorá-
lo. Luiza se emociona ao ler o processo da morte de Mirella. 

A FORÇA DO QUERER
Eugênio decide ir embora e Joyce liga para Irene. Caio acon-
selha Eugênio a revelar o seu relacionamento com Irene. Bibi 
se sente obrigada a fi car no baile. Silvana conta para Joyce 
sobre Irene, mas ela não acredita. Ivana fala para a psicó-
loga que passará a noite com Cláudio. 

OS DIAS ERAM ASSIM
Renato sai com Alice. Kiki se preocupa com a viagem de Vi-
tor com os netos. Leon comenta com Vera sobre o estranho 
comportamento de Ernesto. Alice e Renato se beijam. Vitor 
manipula seus fi lhos contra Alice. 

ÁRIES 21/03 a 20/04

TOURO 21/04 a 20/05
VIRGEM 23/08 a 22/09

LIBRA 23/09 a 22/10

PEIXES 20/02 a 20/03

AQUÁRIO 21/01 a 19/02

CAPRICÓRNIO 22/12 a 20/01

GÊMEOS 21/05 a 20/06 LEÃO 22/07 a 22/08 SAGITÁRIO 22/11 a 21/12

Pessoas amigas estão propensas 
a colaborar com seus projetos e 
aprimorar suas ideias originais. Embora 
tenha espírito criador, nem sempre é 
um realizador. 

Todas as suas possibilidades de êxito, 
estarão conjugadas neste dia. Basta 
que dê mais atenção às pessoas 
realmente amigas para desenvolver 
com sucesso qualquer transação 
comercial. 

 Muita harmonia familiar, conjugal, e na 
vida sentimental e amorosa está prevista 
para você neste dia. Muito favorável 
também, aos negócios, as especulações e 
às novas empresas. 

O excesso de desconfi ança quanto 
o excesso de confi ança, podem ser 
prejudiciais. Saiba que, no íntimo, todos 
querem ser bons em alguma coisa. 
Alguém do seu parentesco vai ajudar 
você de alguma maneira.

CÂNCER 21/06 a 21/07

Dia em que fará muitas relações, mas 
encontrará poucas pessoas que o 
compreenderão. Entre tanto, terá sucesso 
em novas empresas, nas especulações e 
nos negócios de vulto. 

Dia em que deverá tomar cuidado com 
estranhos, novas amizades, vizinhos e 
pessoas que são de sua inteira confi ança. 
Só viaje se for de muita necessidade. Cuide 
da sua saúde e evite excessos. Você está 
vivendo um momento bastante favorecido.

ESCORPIÃO 23/10 a 21/11
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A diversão é na Biblioteca

Programação

Férias Culturais – Será realizada em São Luís durante o 

mês de julho no Centro Histórico com História, Música e 

Poesia. Dia 19 de julho na programação tem o roteiro do 

Reggae, saindo da Praça Benedito Leite às 19h.

Responsável: Samartony Martins
E-mail: samartonymartins@gmail.com

"Lendo as Férias na Biblioteca" é um evento promovido pela Biblioteca Pública Benedito Leite
por meio de atividades de leitura e socialização que trabalham a criatividade da criança

Conversa com 
escritor

A conversa com o escritor 
de literatura infantil, Wilson 
Marques, foi outra atração do 
primeiro dia. Foi divertido o 
bate-papo com as crianças 
que fi zeram perguntas. Elas 
não se intimidaram quando 
o escritor, brincando, propôs 
uma excursão à meia-noite, 
na carruagem de Ana Jansen, 
pelo Cemitério do Gavião, o 
mais antigo de São Luís. Todos 
levantaram a mão acenando 
que queiram ir. Entre os livros 
do autor, "Quem tem medo de 
Ana Jansen" é um dos mais 
vendidos.
O escritor levou para o evento 
parte do projeto "Caravana 
– Passeios pela História e 
Cultura do Maranhão" que é 
realizado em várias cidades 
do estado. Além do bate-papo, 
teve distribuição de camisas do 
projeto e entrega de livros.
A mãe de Davih, Tatiana Gomes, 
que acompanha o fi lho durante 
a programação, revelou que ele 
gosta de histórias de suspense 
e sempre pede para ela contar 
lendas e mitos da cultura 
popular. “Recentemente fi zemos 
uma cabana improvisada dentro 
de casa para que ele se sentisse 
dentro da história, foi muito 
divertido”, conta a mãe.
O evento continua até sexta-
feira (21) quando está prevista 
uma conversa com a escritora 
Sharlene Serra, conhecida 
por suas obras voltadas para 
a inclusão de  crianças com 
defi ciência. Entre os livros 
da autora, “Olhando com 
Ritinha”, “Caminhando com 
Paulo”, “Ouvindo com Vitória” e 
“Aprendendo com Biel”.

S
empre que Davih, de 7 
anos, ia ao centro de São 
Luís com a mãe pergunta-
va, com curiosidade, o que 

tinha dentro do prédio da Bibliote-
ca Pública Benedito Leite (BPBL). 
Quando, finalmente, a mãe dele, 
Tatiana Gomes, encontrou tempo 
para levar o filho para tirar a car-
teirinha, ficou sabendo do "Len-
do as Férias na Biblioteca", evento 
promovido pela BPBL que traba-
lha a criatividade da criança por 
meio de atividades de leitura e so-
cialização.

O encontro é realizado durante 
cinco dias com atividades culturais 
e recreativas, tour pelo prédio da 
Biblioteca, jogos literários, expo-
sições, exibição de filmes, oficinas 
de criatividade, rodas de leitura 
e conversas sobre acessibilidade. 
Neste ano, participam 70 crianças 
entre 7 e 11 anos de idade.

A diretora da Biblioteca Pública 
Benedito Leite, Aline Nascimento, 
comemorou mais uma edição do 
"Lendo as Férias na Biblioteca" e 
a grande demanda. “Aumentamos 
o número de vagas e até criamos 
uma lista de espera para os casos 
de desistência”. Ele disse que a bi-
blioteca oferece também eventos 
maiores como a "Campanha de 
Incentivo à Leitura" que, nestas 
férias, é oferecida a um grupo me-
nor, o que favorece a socialização.

Algumas crianças já participa-
ram mais de uma vez das ativida-
des da biblioteca durante perío-
dos de férias. Yasmim Souza, 10 
anos, participa pela terceira vez. 
Para ela, o bom de participar é co-
nhecer novos livros e fazer amigos. 
“Gosto de ficar aqui, tem leitura, 
tem recreação e quero estar aqui 
novamente nas próximas férias”.

A primeira atividade do dia 
oferecida às crianças foi um pas-
seio pelas instalações da Biblio-
teca Pública com visita às salas 
de multimídia, ao acervo de pe-
riódicos maranhenses, coleção 
de obras raras, ao setor de braile, 
entre outros.

DIA 17 (Segunda-feira)
• 8h30 – Credenciamento

• 9h – Abertura Visita à Biblioteca

• Lanche

• Conversa com o escritor Wilson Marques

• Roda de leitura com livros do escritor Wilson Marques

DIA 18 (terça-feira)
• Roda de leitura

• Hora do Conto do livro “Nicolau tinha uma ideia” de Ruth

• Rocha

• Lanche

• Trabalhando a oralidade: construção coletiva de histórias

• Ofi cina Construindo imagens coletivas

DIA 19 (quarta-feira)
• Roda de leitura

• Contação de histórias com diferentes formatos de livros

• Lanche

• Ofi cina de criatividade: confecção de cartões com 

colagem

DIA 20 (quinta-feira)
• Roda de leitura

• Lendo as lendas na Biblioteca

• Lanche

• Exibição do fi lme “A pequena 

história da lenda de Ana Jansen, 

de Beto Nicácio

• Jogos: “O Saci e o amigo da 

natureza” e “O Reino da água”

• Continuação da Ofi cina de 

Criatividade

• Adivinhações

DIA 21 (sexta-feira)
• Hora do conto do livro “Olhando 

com Ritinha”, da escritora

• Sharlene Serra

• Lendo com as mãos

• Lanche

• Conversando sobre acessibilidade

• Jogos: Dominó Braille, Jogo da 

velha e dama acessíveis

Gosto de fi car 
aqui, tem 

leitura, tem 
recreação 
e quero 

estar aqui 
novamente 

nas próximas 
férias

Yasmim Souza,  
participa do 
programa

Mais Cultura e Turismo de 
Férias – Programação do dia 
21 de julho na Praça Nauro 
Machado. 18h – Raimundinho 
e forro pé no chão; 19h – D.P 
Eterna Magia; 20h – Boi Brilho 
da Ilha; 21h – Boi da Fé em 
Deus  22h – Show Bumba Mix 
Brasil

Samba & Sambanejo - Nesse 
mês de julho, o agito é grande 
no Mokai Lounge Bar, na Av. 
dos Holandeses. Nas sextas, 
tem o famoso Samba do 
Pinto. E nos sábados é a noite 
do Sambanejo, que reúne o 
grupo Argumento com seu 
tradicional samba e pagode, 
além do sertanejo moderno 
da dupla Dam & Nay. 
Sempre à partir das 22h, com 
ingressos à no local do evento

Acampamento para Jovens 
- A Comunidade Católica 
Ebenézer promoverá entre 
os dias 28 e 30 de julho o 
“Tribus”, um acampamento 
voltado para o público 
jovem que acontecerá 
no Sítio dos Frades, no 
Maracanã. Inscrições: R$ 
70 podem ser feitas pelo 
telefone (98) 98221-9334. 
Informações no instagram @
comcatolicaebenezer ou no 
site www.comcatolicaebenezer.
com.br.

Seu Raimundinho e Forró Pé no 
Chão – Dia 21 de julho estarão 
se apresentando na Praça Nauro 
Machado – Praia Grande às 
18h como parte do projeto Mais 
Cultura e Turismo de Férias.

Glacial Fest – Apresenta show 
com Pablo do Arrocha e Márcia 
Fellipe e convidados, dia 22 de 
julho no Parque Folclórico da 
Vila Palmeira a partir das 21h. 
Produção: Alegria Produções

Trio Nordestino – Canta o 
Nordeste, lançando seu novo CD 
em show a ser realizado dia 28 
de julho a partir das 21 na Praça 
Nauro Machado – Praia Grande

Lendo as férias na Biblioteca 
- Começam nesta segunda-feira 
(17) as atividades do "Lendo 
as Férias na Biblioteca" na 
Biblioteca Pública Benedito Leite, 
O evento prossegue até sexta-
feira (21) com programação 
voltada ao público infantil, das 
8h30 às 12h.

Diálogo com artistas - Nesta 
terça-feira, dia 18 de julho, o 
público tem a oportunidade de 
dialogar com os artistas sobre a 
produção do espetáculo “Ledores 
no Breu” por intermédio do 
“Pensamento Giratório”.  A roda 
de conversa inicia às 19h.
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